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“La minería 
nunca le 
ha fallado 
a Chile”

MINISTRO 
BALDO PROKURICA

Autoridad afirmó que 
“ninguna faena extrac-
tiva en la región y en el 
país está paralizada por 
la pandemia”.

El drama de 
los adultos 
mayores en 
pandemia

EN CUARENTENA

Gran cantidad de personas 
mayores de 75 años que 
trabaja de manera formal 
e informal, porque reciben 
pensiones precarias.4-5

14-15

ISA INTERCHILE -operadora de los proyectos de transmisión eléctrica Encuentro-Lagunas y Cordones-Polpaico- gracias a una articulación de la Corporación 
Industrial para el Desarrollo Regional de Coquimbo, CIDERE, hizo entrega de una importante donación consistente en siete mil pañales que se distribuirán 
entre distintas residencias de adultos mayores de la zona. 

AYUDA PARA ADULTOS MAYORES VULNERABLES

6

LAUTARO CARMONA 

EMPRESA ELÉCTRICA PROCEDIÓ A LA MODALIDAD DE “FACTURACIÓN PROVISORIA”  

La Superintendencia de Electricidad y Combustibles exigió medidas inme-

diatas para enmendar las alzas que afectan a usuarios en la región.  Desde 

CGE indicaron que el proceso de lectura está volviendo a la normalidad, 

situación que se ve reflejada en las boletas de consumo.

OLA DE RECLAMOS POR 
“COBRO PROMEDIO” EN 
CUENTAS DE LA LUZ 

11

La Serena 
no tendrá 
festejos por 
aniversario

MUNICIPALIDAD

Recursos serán redes-
tinados a la ayuda so-
cial. Tampoco habrá 
celebración de Fiestas 
Patrias.  20

Contagiado con Covid-19, 
el Senador Jorge Pizarro
trabaja en forma remota.  

EN CUARENTENA

9
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EL BARÓMETRO

Gracias a un fondo concursable 
de gestión en seguridad pública 
impulsado por la Subsecretaría 
de Prevención del Delito y que 
fue postulado y adjudicado por 
la Municipalidad de Vicuña, está 
en la fase de implementación 
el proyecto de instalación de 
siete cámaras de seguridad 
que vigilarán la ciudad con 
una inversión de más de 48 
millones de pesos. Estarán ubi-
cadas en la población Aguas 
de Elqui, Sargento Aldea con la 
Alameda, el ingreso al puente 
Fiscal, Carrera con la Alameda, 
la Feria de Abastos, la Población 
O’Higgins y en el terminal de 
buses. 

Desde la entidad edilicia destacaron que sólo restan algunas conexiones 
técnicas para que comiencen a operar. El alcalde de Vicuña, Rafael Vera, 
resaltó que se trata de una iniciativa que responde a una demanda de los 
propios vecinos, “por eso presentamos este proyecto y fuimos los únicos 
en la región en ganarlo, porque sabíamos la necesidad de nuestros veci-
nos de sentirse más seguros. Estas cámaras se suman a las que tenemos 
en la plaza Gabriela Mistral que se monitorean día y noche y otras en la 
población Manuel Rodríguez que monitorea la junta de vecinos, por eso 
estas siete cámaras complementarán ese trabajo y nos entregarán mayor 
seguridad”, resaltó. 

EL BARÓMETRO

A través de la plataforma Zoom, en la dirección https://zoom.us/j/94908030177, el 
Juzgado de Familia de Ovalle está atendiendo los requerimientos de los usuarios 
quienes mediante este sistema podrán comunicarse directamente con al tribunal 
para hacer sus consultas.

Lo anterior se suma a la atención vía telefónica al 53 2634718, a través del mail jfovalle@
pjud.cl y presencial (solo casos urgentes) en el mismo tribunal, de lunes a viernes de 
8.00 a 12.00 horas y los sábados de 9.00 a 11.00; que se dispuso desde el inicio del estado 
de excepción el pasado 23 de marzo.

El administrador Carlos Pizarro, destacó como Juzgado de Familia siempre se ha 
mantenido la atención de las personas, “así como la continuación del servicio ju-
dicial a través de las audiencias, las que se han realizado tanto presencial como por 
videoconferencia”, enfatizó la autoridad. 

De esta manera, desde que en marzo se decretó la alerta sanitaria el tribunal ha 
realizado 166 audiencias, de las cuales 137 se han hecho a través de videonconferencia 
. “En principio contamos con una sala presencial para recibir las causas de violencia 
intrafamiliar y de protección; a partir del 20 de abril se realizan exclusivamente vía 
online, y el lunes 18 de mayo se abrió una segunda sala para causas ordinarias, también 
a través de viodeoconferencia”, señaló el profesional.

Sin embargo, junto con los nuevos canales de comunicación on line, el tribunal 
continúa desarrollando la atención presencial en sus dependencias en casos urgentes, 
considerando que un importante porcentaje de los usuarios provienen de sectores 
rurales que carecen de medios tecnológicos, para lo cual se dispuso de atención a 
través de videoconferencia, pero desde el interior del mismo tribunal, manteniendo 
el resguardo sanitario y la distancia social para beneficio de usuarios y funcionarios.

Complemento de atención por zoom

Muchos emprendedores buscan reinventarse en medio de la crisis sanitaria y 
transformar la incertidumbre en una oportunidad de negocio. En este esquema de 
apoyar a las pymes locales se creó la aplicación “Mercadito FIULS”, (www.mercadito.
fiuls.cl) enmarcada en el Proyecto FIULS 2030 de la Universidad de La Serena. Consiste 
en una plataforma para el posicionamiento de negocios locales mediante el acceso 
a la oferta de productos y servicios utilizando la geolocalización. Actualmente 184 
emprendedores han optado por promover sus productos y servicios a través de 
esta aplicación. Vallery López (28 años), es ingeniero comercial y comentó que a 
inicios de este año dada la crisis social renunció a su trabajo estable para dedicar 
más tiempo a su familia. Hoy con su marido buscan una estabilidad económica, 
por esta razón han dado vida al emprendimiento “Feeling” (@feelings_parati) que 
consiste en generar invitaciones personalizadas para los distintos eventos que se 
realizan en las distintas etapas de nuestras vidas”.

Sofía Gutiérrez (33 años), Directora y Productora de eventos Artísticos y Academia 
de Danza Serena Danza Studio (@Serenadanzaestudio), comentó que en su 
emprendimiento familiar ha debido reinventarse y realizar las clases a través de 
Zoom a sus estudiantes y destaca que esta aplicación se transformado en una 
ventana, “cuando comenzamos a usar la plataforma aumentaron la cantidad de 
alumnos que se inscribieron en nuestras clases”. Ricardo Campos, Profesional del 
Eje Comercialización de Tecnología y Emprendimiento de Base Tecnológica del 
Proyecto FIULS 2030 explicó que este es un directorio de pymes que sirve para que las 
personas puedan encontrar productos y servicios en la plataforma, contribuyendo 
al posicionamiento de los negocios locales. 

 

Una ventana para emprendedores

Respetando todas las 
indicaciones de la au-
toridad sanitaria, la dis-
tancia social y el uso de 
mascarillas, la Intendenta 
Lucía Pinto se reunió con 
el Gobernador Marítimo, 
Capitán Javier Cáceres, 
para saludar a la insti-
tución a horas de con-
memorar un año más 
desde Combate Naval 
de Iquique. La autoridad 
admitió que sería la pri-
mera vez en la historia de Chile que no se realizaría el tradicional desfile del 21 de 
mayo, “pero todos entendemos que la emergencia sanitaria así lo requiere y que 
la vida y la salud de todos es lo más importante en este momento”. 

Agregó que a través del saludo al Gobernador Marítimo se hace extensivo a todos 
los integrantes de esta institución el reconocimiento permanente por el servicio 
que prestan a la comunidad, “sobre todo en momentos tan complejos como los 
que hoy atravesamos, y en los que hemos visto a la Armada colaborando en labo-
res fundamentales para controlar el avance de la pandemia y proteger la salud de 
nuestras familias”, precisó la autoridad. 

Reconocen labor de la Armada

Más seguridad para Vicuña
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EDITORIAL

E
l recuerdo de la gesta  del Combate 
Naval de Iquique  ocurrido el 21 de 
mayo  de 1879  simbolizado en el 
heroísmo de  Arturo Prat Chacón se 

vive en un ambiente marcado por el impacto 
del coronavirus, que, tal como se presagió, 
sus efectos están resultando letales. 

Es por ello que los actos y conmemora-
ción se han acotado al máximo, princi-
palmente los desfiles en las diferentes 
comunas  de la Región de Coquimbo. 
De  la misma manera el confinamiento de 
los escolares ha  provocado que ni siquiera  
en los colegios se desarrollaran  actividades 
y todo se esté concentrando  en las clases 
virtuales. 

Precisamente la invitación  para hoy es  
homenajear la gesta  del héroe nacional  
y sus hombres  de la corbeta Esmeralda a 
través  del material que existe  on-line.  Un  
recorrido por la historia naval y  el acceso 
que se tiene a los hitos  más importantes 
y  que están  disposición en el  sitio web  
Armada.cl 

Pero, el papel de servicio y abnegación no 
sólo está escrito en  los libros de historia. 
Igualmente sigue vigente en la actuali-
dad y, principalmente, en plena emergen-
cia sanitaria donde  la institución  igual-
mente está cumpliendo un papel clave. 
A principios de abril el propio Presidente 
de La República visitó las instalaciones  del 
buque multipropósito “Sargento Aldea” en 
el sur del país donde se implementaron 
dependencias para atender a pacientes 

del hospital Las Higueras en  Talcahuano, 
que requieran  cirugía de baja o mediana 
complejidad.   En  forma estratégica se au-
mentó las camas UTI y UCI  para solventar 
la demanda provocada por el coronavirus. 
El mensaje fue  claro.  Se han preparado lo-
gísticamente para desplazarse  a cualquier 
punto del territorio nacional, con el propósito 
de brindar apoyo a la red asistencial para 
que el personal de la salud concentre sus 
esfuerzos en atender a los afectados por el 
Covid 19.  El mismo apoyo  solidario   están 
realizando desde el    14 de mayo   cinco fun-
cionarios del Hospital Naval de Viña del Mar 
“Almirante Nef” quienes  viajaron  hasta la 
ciudad de Iquique con el fin de reforzar el 
equipo de salud del Hospital Regional  en 
medio de la propagación de la pandemia. 

Para el gobernador marítimo de Coquimbo, 
independiente del  duro momento que 
vive el país, el recuerdo y reconocimiento 
del gesto  de los héroes de Iquique  es per-
manente y está puesto a prueba en cada 
acción que desarrolla la entidad. Remarca 
que no se debe  olvidar que el 95% de todo 
lo que se mueve, entra  o sale de Chile, acce-
de por mar. Además, enfatiza que el papel 
que desarrollan controlando  puertos, la 
marina mercante, la pesca, es una tarea  
fundamental y que no se detiene. Incluso, 
asegura que en tiempos  de emergencia se 
debe colocar mayor énfasis  en el  profesio-
nalismo luego que, a la autoridad sanitaria 
regional,  le están colaborando fuertemente 
con su experiencia.

Colaboración y profesionalismo: 
El mejor homenaje de la Armada a Arturo Prat
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OPINION

El mensaje de Prat y 
Condell en nuestros 
días

Marcial Robledano Perucich

¿Qué puede haber pasado por la mente de Prat en 
los momentos previos a su inmolación? Humos 
al norte… es el Huáscar, el más temido y poderoso 
buque enemigo. Hay tiempo para pensar e incluso 
alimentarse, opinión de sus oficiales, ansiedad 
de la tripulación, ¿posibilidades de éxito en un 
combate desigual? Muy bajas y de enorme costo 
en vidas. La gran decisión. Mira a sus hombres 
y detrás de ellos, como el, a sus esposas, hijos 
y madres, pensando en los niños que forman 
parte de su tripulación. La gran duda natural. ¿Me 
rindo, comportamiento, comprensible ante un 
enemigo enormemente superior? No. 

La única posibilidad y final decisión es abor-
darlo aprovechando un espolonazo y tomarlo a 
sangre, espada y fuego. En la estrategia, Condell 
raudo hacia el sur, dividiendo los buques ene-
migos. Uno contra uno es la consigna, a pesar 
de todo lo evaluado. La  inteligencia de Condell 
dio resultado. Prat salta seguido de Aldea y un 
par de hombres más, ante la sorpresa enemiga, 
avanza unos pasos y es abatido con un tiro en la 
cabeza del teniente Valverde del Huáscar. De ahí 
en adelante, ya conocemos la historia heroica 
que significó una inyección de optimismo, rabia 
y por sobre todo unión en los chilenos, hasta esa 
hora indiferentes con lo que sucedía en el norte. 

Hoy, mis queridos lectores, nos encontramos 
desunidos ante un enemigo que no sabemos aún 
su potencialidad y número. Sobran las palabras, 
opiniones, entrevistas, por todos lados, pero lo 
concreto es que el virus no reconoce nada de eso. 
Sencillamente avanza en progresión geométrica. 
Uno contagia a otro, estos a su vez a otros y así 
sucesivamente, porque mucha gente lo mira 
en menos. Si tú te quieres arriesgar y morir, es tu 
decisión. Pero al arriesgarte contagias a otro y ese 
otro a otro, entonces estas condenando a muerte 
a tu prójimo. ¿Por qué no reflexionamos sobre 
eso? ¿Cuál es mi aporte, tu aporte para lograrlo?  
Que este 21 de Mayo tan especial, permita la unión 
tan deseada para Chile.
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a la autoridad sanitaria regional,  le están colabo-
rando fuertemente con su experiencia.



mujer, convencida. 

LA OTRA CARA

Pero también existen efectos no desea-
dos debido a esta cuarentena. Cierto, la 
salud se antepone, pero inevitablemente 
algunos adultos mayores, en lo inmediato, 
están experimentando problemas. Se trata 
fundamentalmente de los que trabajan, o 
trabajaban, antes de tener que confinarse 
y que ahora no han podido generar los 
recursos con los contaban mes a mes para 
mantenerse. Un ejemplo de ello es “don 
Raúl”, quien labora en una Parcela en San 
Ramón. Tiene 78 años y se siente “como 
roble”, y de hecho él mismo cultiva una 
o dos hectáreas de papas, las que debe ir 
a regar, y cuidar para poder cosechar. Pero 
desde que se decretó el confinamiento no 
ha podido acudir al lugar y lamentable-
mente podría perderlo todo. 

Y existen más casos. Don Orlando Pastén 
Araya tiene justamente 75 años, y desde el 
2017 que trabaja contratado como conserje 
en un edificio del  centro de La Serena. Se 
enteró por las redes sociales de la noticia 
que la cuarentena obligatoria se había 
rebajado de los 80 a los 75, en todo el país. 
“Yo me vi muy sorprendido y con muchas 
dudas, porque al principio no entendía 
muy bien lo que se estaba estableciendo. 
No sabía si se iban a hacer excepciones 
para los que trabajamos, etc… Pero bueno, 
supuse que sí, porque de lo contrario la 
administración del edificio hubiese tomado 
contacto conmigo antes”, cuenta Orlando, 
sentando en su sillón, en el domicilio que 
habita solo en calle Lautaro de la capital 
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Para ellos no hay excepciones ni sal-
voconductos. Además de tener que 
lidiar con el peligro de contagiarse 
con la pandemia y sufrir el peor de los 
efectos al ser el grupo de mayor riesgo, 
deben enfrentar, en buena parte de los 
casos la soledad, la angustia, la preca-
riedad económica que se ve agudizada 
en medio de la crisis sanitaria, y una 
cuarentena total. 

Se trata de los adultos mayores, cu-
ya salud está siendo resguardada de 
manera estricta por la autoridad. De 
hecho, desde la semana pasada quienes 
tengan más de 75 años no pueden salir 
a la calle, como medida preventiva en 
medio del Covid-19. 

Esto, como todo, tiene dos visiones. 
Evidentemente que desde el punto de 
vista sanitario es valorado, ya que no 
se están exponiendo al coronavirus. 
Así lo explica el Coordinador regional 
de Senama, Pablo Elgueta. “Ha medida 
que esto ha ido avanzando se ha im-
plementado la cuarentena preventiva 
obligatoria para los mayores de 75 años, 
por lo que se deben quedar en sus ca-
sas, no salir porque son el grupo más 
vulnerable. Nosotros como Senama 
estamos brindando apoyos, como el 
fono para el adulto mayor que sirve 
para dar contención, pero también para 
dar cualquier tipo de asesoría durante 
todo el día”, especificó. 

“ERA NECESARIO”

Coincide con el director del Senama, 
Sonia Rivera, de 75 años, quien forma 
parte de la directiva de la Unión Comunal 
del Adulto Mayor de La Serena. Para 
ella la medida ha sido difícil, pero está 
convencida de que hay que acatarla ya 
que es la única forma de protegerse. De 
hecho, Sonia inició su confinamiento de 
manera voluntaria desde que se conoció 
el primer caso en la zona, en el mes de 
marzo, resignando incluso ingresos 
que percibía por trabajos esporádicos. 
“Esta peste no se la esperaba nadie, pero 
todos tenemos que poner de nuestra 
parte para solucionar el problema. Yo 
veo que hay mucha irresponsabilidad. 
He salido a la calle sólo dos veces en los 
últimos meses para cobrar mi pensión 
y no se respeta la distancia social, la 
gente anda en el centro haciendo co-

sas innecesarias y para qué decirte el 
comercio ambulante, que se salió de 
control. Andan sin mascarilla y nadie 
hace nada”, critica, desde la puerta de 
su domicilio en donde vive con sus 
perros en calle Colón con Justo Donoso. 

Pone el acento en que, “las personas ya 
no hicieron caso por la buena”, así que 
ahora es necesario que se impongan 
estas medidas más restrictivas. Eso sí, 
reconoce que en su caso, el asunto no es 
tan complejo como para otros adultos 
mayores que  viven solos y no tienen 
una red como para mantenerse y lograr 
subsistir. “Yo tengo a mi hijo que viene 
seguido, me hace las compras y sé que 
va estar ahí en caso de que me falte algo, 
pero, claro, hay otras realidades. Ahora, 
ahí se tienen que buscar alternativas, 
apelar a la solidaridad de gente que 
vive cerca, apoyarnos entre todos. En 
el fondo, ser solidarios”, sostiene la 

PANDEMIA Y CUARENTENA: EL DRAMA 
ECONÓMICO DE LOS ADULTOS MAYORES

AUTORIDADES REMARCAN LA NECESIDAD DE LA NORMATIVA:

La crisis sanitaria ha desnudado otra problemática social 
latente, y tiene que ver con la gran cantidad de personas 
mayores de 75 años que trabaja de manera formal e 
informal, porque reciben pensiones precarias, y deben 
generar recursos para subsistir. Debido al confinamiento 
obligatorio, este grupo etario no puede salir de sus 
casas quedando atados de manos. ¿El resultado? La 
incertidumbre de no saber si perderán sus empleos, o, en el 
caso de independientes, si lograrán salvar sus negocios. Eso 
sí, existe consenso en que la vida es lo primero y la medida 
debe respetarse.

@eldia_jcpizarro

Juan Carlos Pizarro / LA SERENA

Zona de debates

“Nosotros como Senama esta-
mos brindando apoyos, como el 
fono para el adulto mayor que 
sirve para dar contención, pero 
también para dar cualquier 
tipo de asesoría durante todo 
el día”. 

PABLO ELGUETA

COORDINADOR REGIONAL SENAMA

“Estamos haciendo un llamado 
a los empleadores a entregar 
las facilidades para que puedan 
cumplir esta cuarentena de for-
ma tranquila, segura y que no 
signifique un menoscabo en su 
actual situación”. 

MATÍAS VILLALOBOS

SEREMI DE TRABAJO Y PREVISIÓN SOCIAL

“La verdad es que de partida, en 
este país un adulto mayor de 
75 años no debería estar traba-
jando, pero lamentablemente 
tenemos esa realidad, trabajan 
porque no les alcanza”. 

ALEJANDRA ROJO

ENCARGADA DEL ADULTO MAYOR DE LA SERENA

“Como institución debemos ha-
cer la denuncia. Ahora, en este 
caso, la prioridad y lo que ha-
cemos nosotros es resguardar 
al adulto mayor y dirigirlo a su 
domicilio lo antes posible”. 

GENERAL JORGE TOBAR

JEFE DE LA IV ZONA POLICIAL
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Don Orlando (75) no sabe qué pasará con su futuro laboral. Sabe que debe cuidarse de la pandemia, pero la incertidumbre no lo deja tranquilo. 

FISCALIZACIONES 

Uno de las entidades encargadas de 
fiscalizar la cuarentena total para los 
mayores de 75 años es Carabineros. En 
ese sentido, el general Jorge Tobar, jefe de 
la IV Zona policial manifestó que hasta 
el momento la normativa se ha acatado, 
ya que no registran infracciones, y espe-
ra que esto se mantenga. “La persona 
que infrinja la norma ciertamente se 
vería sujeta a una denuncia, que es algo 
que como institución debemos hacer. 
Ahora, en este caso, la prioridad y lo 
que hacemos nosotros es resguardar 
al adulto mayor y dirigirlo a su domi-
cilio lo antes posible”, puntualizó la 
autoridad policial. 

De todas formas, Tobar indicó que aquí 
se hacía fundamental el rol solidario 
de quienes rodean a estas personas. 
“Es fundamental que se les ayude, por 
ejemplo, en cosas tan básicas como el 
tema de ir a comprar. Necesariamente, 
para que esto funcione tiene que haber 
una conciencia solidaria”, finalizó. 

regional. 
Siguió su vida normal, y se presentó a 

trabajar como de costumbre, hasta que 
el día viernes su jefatura lo llamó a una 
reunión para darle aviso que desde la 
semana siguiente no podría continuar. 
“Fueron muy precisos y me dijeron que 
debido a las nuevas disposiciones del 
Ministerio de Salud, yo a contar del lunes 
debía quedarme en mi casa”. 

Se lo tomó bien, pero asegura, continúa 
con la incertidumbre. “Lo que pasa es 
que no sé, y no me precisaron si los días 
que yo no trabaje me serán descontados, 
porque no puedo vivir sin esa plata. Si 
yo estoy trabajando es porque tengo 
necesidad, evidentemente, y eso es lo 
que nadie me ha aclarado porque no 
sé qué va a pasar conmigo, ni cuánto 
va a durar esto”, expresó. 

SIN BENEFICIOS 

El hombre asegura no recibir ningún 
tipo de beneficio, debido a que no le da 
el puntaje en su ficha social, “por tener 
un refrigerador, una tele y por tener 
un sueldo, lo que es un contrasentido, 
porque yo trabajo porque no tengo 
recursos, y por trabajar, se me impide 
recibir beneficios estatales”, aseveró 
Orlando Pastén, agregando que “alguien 
debe hacerse cargo de nosotros si no 
podemos trabajar. En este caso debería 
ser el Estado, porque las empresas se 
ven obligadas a mandarnos para la casa, 
y en una situación como la mía es muy 
complicado”, manifestó. 

“TIEMPOS DE SOLIDARIDAD” 

Consultado respecto a la situación 
laboral de adultos mayores como “don 
Raúl” y Orlando Pastén, desde la Seremí 
del Trabajo y Previsión Social, indicaron 
que como Ministerio “sólo se vinculan 

LAUTARO CARMONA

Si yo estoy 
trabajando es porque 
tengo necesidad, 
evidentemente, y eso 
es lo que nadie me 
ha aclarado porque 
no sé qué va a pasar 
conmigo, ni cuánto 
va a durar esto”. 

ORLANDO PASTÉN

ADULTO MAYOR EN CUARENTENA

a los trabajadores formales con relación 
laboral”. En esa línea, casos como los 
de “don Raúl” no entrarían en su rango 
de acción. 

Respecto a la decisión adoptada, el 
Seremi Matías Villalobos, remarcó que  
es por el bien de las personas e hizo un 
llamado a los empleadores para que los 
trabajadores de la tercera edad puedan 
realizar una cuarentena segura. “En época 
de pandemia como la que vivimos actual-
mente es importante la solidaridad, el 
apoyo entre familias y de la sociedad en 
general. Por eso que en el caso de adultos 
mayores que por diferentes motivos 
hayan tenido que optar por un trabajo 
complementario a su pensión, como 
Ministerio del Trabajo estamos haciendo 
un llamado a los empleadores a entregar 

LAUTARO CARMONA

Sonia Rivera está totalmente de acuerdo 
con la medida. Sabe que es una “privi-
legiada” ya que cuenta con una red de 
apoyo. Sin embargo, entiende que existen 
otras realidades. 

las facilidades para que puedan cumplir 
esta cuarentena de forma tranquila, segura 
y que no signifique un menoscabo en su 
actual situación”, expresó. 

De igual  forma, puso el acento en que 
el gobierno ha comprometido el acom-
pañamiento a los ciudadanos que más lo 
necesiten, y “con un compromiso mucho 
más alto con los adultos mayores de la 
sociedad. De ser requerido, estaremos 
brindando apoyo social y orientación legal 
cuando sea necesario”, finalizó. 

“SENTIMIENTOS ENCONTRADOS”

La encargada del departamento del 
adulto mayor del municipio de La Serena, 
Alejandra Rojo, expresó que si bien la 
medida es necesaria para proteger a este 
grupo etario, entiende que existen situa-
ciones en las que se verán perjudicados, 
por lo que la situación le produce senti-
mientos encontrados. “La verdad es que 
de partida, en este país un adulto mayor 
de 75 años no debería estar trabajando, 
pero lamentablemente tenemos esa 
realidad, trabajan porque no les alcanza. 
Y en este caso, los que debiesen hacerse 
responsables son los empleadores que 
deben ser empáticos, porque no es una 
cosa antojadiza de que no quieran trabajar, 
es una medida sanitaria a nivel nacional 
y hay que respetarla”, indicó. 

En relación a los que realizan empleos 
informales o por cuenta propia, Rojo ma-
nifestó que ahí la ayuda a nivel estatal,  y, 
en la medida de lo posible por parte de los 
municipios, juega un rol clave. “Aquí no 
hay excepciones, simplemente no pueden 
salir. Ahí ellos se tienen que mantener con 
la pensión, que sabemos que es baja, y por 
lo mismo las autoridades deben apuntar 
hacia allí. En nuestro caso, en La Serena 
estamos haciendo visitas domiciliarias a 
los que están confinados, y constatando 
que no les falte nada”, precisó. 
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Diputado Sergio Gahona solicitó 
está medida que iría en directa 
ayuda a los taxistas, colectiveros 
y transporte escolar quienes 
también se han visto duramente 
afectados por la pandemia.

Solicitan al gobierno postergar 
pago de permisos de 
circulación a transportistas

de los grupos más vulnerables de nuestro 
país. Es por ello, que el diputado Sergio 
Gahona, junto a otros parlamentarios de 
su sector, solicitaron al gobierno y al mi-

EN MEDIO DE LA PANDEMIA

Junto a otros parlamentarios de su sector, solicitaron al gobierno y al ministerio de 
Hacienda la postergación de pagos de permisos de circulación de dichos transportistas.

Muchos sectores de distintas áreas 
económicas se han visto afectados por el 
coronavirus, tanto así que hay rubros que 
no están recibiendo ingresos mensuales 
por lo que su situación económica ha 
sido crítica en los últimos meses.  

Es el caso de los taxis, colectivos y trans-
porte escolar, quienes en su mayoría tam-
poco reciben ayuda por no estar dentro 

nisterio de Hacienda la postergación 
de pagos de permisos de circulación 
de dichos transportistas, quienes 
deben hacer el trámite durante este 
mes de mayo. 

“Para nosotros es muy importante 
que el gobierno tome medidas en apo-
yo de estas personas, ya sea en la vía 
de aporte a los independientes, como 
también con apoyo especial como 
los Fondos Espejo del Transantiago 

como a los taxistas, colectiveros y a 
la gente del transporte escolar”, dijo 
el parlamentario. 

El diputado Sergio Gahona, ade-
más agregó que “se necesita una 
medida concreta que pueda ayudar 
aliviar los bolsillos y la situación 
compleja que están viviendo los 
colectiveros, taxistas y el transporte 
escolar a propósito de la crisis por 
el Coronavirus”, finalizó.

Es muy importante 
que el gobierno tome 
medidas en apoyo de 
estas personas, ya sea 
en la vía de aporte a 
los independientes, 
como también con 
apoyo especial como 
los Fondos Espejo del 
Transantiago

SERGIO GAHONA

DIPUTADO  UDI

CEDIDA

El Día  / La Serena

@eldia_cl

Desde el municipio serenense 
destacaron la responsabilidad 
de la empresa al entregar esta 
ayuda a uno de los sectores más 
necesitados de la población.

Más de 7 mil pañales entregan a los 
adultos mayores vulnerables de la zona

por esta donación que va en directa ayuda 
de los adultos mayores, principalmente 
postrados, y que es un aporte real. Esto es 
lo que se llama  la responsabilidad social 
empresarial, que algunos no la conocen, 
pero en este caso es una realidad”.

Jacob sostuvo que en medio de esta 
pandemia algunas empresas deberían 
seguir este ejemplo.

“Esto es devolverle la mano al usuario, 
que son los que permiten que estas 
empresas crezcan” indicó el edil.

Al respecto, Eduardo Sáez, gerente de 

ISA INTERCHILE JUNTO A CIDERE

Luis Enrique Valdebenito, gerente CIDERE, el alcalde Roberto Jacob ; y Ricardo Guerrero, 
representante CIDERE durante la entrega simbólica de los pañales en el estadio La Portada

Más de 7 mil pañales destinados a los  
adultos mayores vulnerables  de la zo-
na entregó la  empresa eléctrica ISA 
INTERCHILE junto a la Corporación 
Industrial para el Desarrollo Regional 
de la Región de Coquimbo, CIDERE  al 
municipio serenense.

Al respecto, Luis Enrique Valdebenito, 
gerente general de CIDERE, destacó la 
pronta respuesta de ISA INTERCHILE 
a la petición de ayuda,aporte que fue 
entregado de manera simbólica ayer 
en dependencias del estadio La Portada.

“Desde el municipio de La Serena nos 
habían solicitado que se ayudara con 185 
pañales para los adultos mayores de la 
comuna, hicimos gestiones con nuestros 
asociados  y la empresa INTERCHILE 
realizó un aporte concreto con estos 7 
mil pañales, duplicando con creces la 
solicitud que el municipio nos había 
planteado”

El alcalde de La Serena, Roberto Jacob, 
indicó que  todo lo que sea solidaridad 
y que se exprese en este tipo de produc-
tos destinados a los adultos mayores se 
agradece.

“Darles las gracias a Cidere e INTERCHILE   

Operaciones y Mantenimiento de ISA 
INTERCHILE, había destacado  en un 
comunicado que “con la entrega de 
estos insumos básicos, nuestra com-
pañía refuerza su compromiso con 
el bienestar de los adultos mayores 
de La Serena y con las comunidades 
que habitan en los territorios donde 
somos vecinos por la presencia de 
nuestra operación. Los adultos ma-

yores son los que mantienen viva la 
historia de las comunidades y son 
quienes mejor conocen su cultura 
y tradiciones”.

INTERCHILE, operadora de los 
proyectos de transmisión eléctri-
ca Encuentro - Lagunas y Cardones 
- Polpaico, dentro de su plan de 
apoyo humanitario en tiempos de 
Covid-19, realizó la entrega de los 

Desde el municipio 
de La Serena nos 
solicitaron 185 pañales 
para adultos mayores, 
nosotros logramos 
gestionar un aporte 
concreto de 7 mil 
pañales”
LUIS ENRIQUE VALDEBENITO

GERENTE GENERAL DE CIDERE

LAUTARO CARMONA

Lionel Varela / La Serena

@eldia_cl



     ACTUALIDADel Día    I   JUEVES 21 DE MAYO DE 2020 I  I  07

Las indagatorias tras el 
cinematográfico intento de 
atraco siguen su curso. Hasta 
ahora no existen detenidos. 

Con hermetismo continúa 
investigación del frustrado 
“robo del siglo” en la zona

tipo de trabajos, los que continúan, pero 
bajo una total reserva para garantizar el 
éxito de la investigación, la que, eso sí, 
será de largo aliento. 

VALORACIÓN DEL TRABAJO

De todas formas, el tema fue abordado 

EMPRESA GARANTIZA SEGURIDAD DE SUS SERVICIOS

La imagen corresponde a una captura del video que realizó la PDI cuando ingresó al 
túnel. 

Todo era hermetismo durante la mañana 
de ayer en las inmediaciones del galpón 
donde se descubrió un gigantesco túnel  
de 42 metros de largo para perpetrar el 
millonario a la empresa de transporte 
de valores Brinks, ubicada en el sector 
del Barrio Industrial, en Coquimbo. 

Hasta el lugar, llegó un equipo de diario 
El Día, sin embargo, quienes trabajan cerca 
del sector prefirieron no hacer ningún 
tipo de declaración. Tampoco se pudo 
ver al personal de la PDI realizando algún 

en el punto de prensa en el contexto 
del balance diario. El general Jefe de 
la Defensa Nacional Pablo Onetto, 
al ser consultado valoró el accionar 
policial por el operativo que llevó a 
cabo, el que logró frustrar un robo sin 
precedentes en la zona. “Esperamos 
tener más antecedentes de los que 
se indican para ver cuáles son las 
aristas de la investigación, dónde va 
a llegar, quiénes son los involucrados 
y cómo se llegó a esto que era una 
dependencia donde, según señala el 
dueño, llevaba más de cuatro meses 
desocupada”, precisó Onetto. 

DECLARACIÓN DE BRINKS

Desde la empresa en la que, presun-
tamente, se iba a perpetrar el robo 
emitieron una declaración pública, 
en la que expresaron su colaboración 
con la investigación y garantizaron 
la seguridad en sus servicios. “Brink’s 
mantiene una estrecha colaboración 
con las policías y autoridades, con el 
fin de aportar todos los antecedentes 
que sean necesarios para esclarecer 
lo sucedido (…) Nuestra empresa 
cuenta con estrictos protocolos, de 
tal manera de garantizar la custodia 
segura de los valores de nuestros 
clientes. Continuaremos apoyan-
do la investigación en curso para 
esclarecer los hechos ocurridos”, 
consignaron. 

Brink’s mantiene una 
estrecha colaboración 
con las policías y 
autoridades, con el fin 
de aportar todos los 
antecedentes que sean 
necesarios”. 
DECLARACIÓN 
DE LA EMPRESA

CAPTURA

El Día  / La Serena

@eldia_cl
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El gobernador marítimo de 
Coquimbo, capitán de navío LT, Javier 
Cáceres Eraza,  confirmó que la Armada 
y la repartición que él dirige solo 
realizarán una ceremonia absoluta-
mente interna para conmemorar el 
21 de mayo, Día de Las Glorias Navales.

Reconoció que era una condición 
muy distinta a la que se ha vivido 
tradicionalmente en el puerto de 
Coquimbo, donde se hace un desfile 
y la autoridad marítima interviene 
con motivo de tan importante fecha, 
pero la condición actual producto de 
la pandemia no permite aglomerar 
personas y se deben tomar todos los 
resguardos posibles.

De paso llamó a la comunidad a 
que no baje al centro de la ciudad, 
donde se encuentra el edificio de la 
gobernación marítima, en cuyo fron-
tis, ante el monumento a Arturo Prat, 
se realiza la tradicional ceremonia, 
porque no habrá participación de la 
ciudadanía de manera presencial.

el mejor plan de todos no va a resultar 
y para que esto resulte tenemos que 
ser conscientes y responsables para 
salir fortalecidos de esta situación”, 
indicó Javier Cáceres.

En Coquimbo tradicionalmente se 
realiza un desfile cívico militar frente 
al monumento a Prat ubicado en la 
Plaza Vicuña Mackenna, en el Barrio 
Inglés, con participación de colegios, 
organizaciones sociales y de autorida-
des regionales  y comunales, además 
de parlamentarios.

TODO SERÁ NAJO UN ESTRICTO PROTOCOLO

Óscar Rosales Cid/ Coquimbo

Según lo sostenido por el gobernador marítimo de Coquimbo 
solo se pondrán ofrendas  florales en el monumento a Prat 
y en el mar para recordar la fecha y llamó a la comunidad 
a que no baje hacia la gobernación marítima para efectuar 
saludos, puesto que fue suspendido el tradicional desfile y 
todo acto público por la emergencia sanitaria que vive el país.

@eldia_orosales

LA ARMADA CONMEMORA EL 21 
DE MAYO CON UNA CEREMONIA 
INTERNA POR EL COVID-19

Con una ceremonia muy acotada y solo con el personal de la Armada, se conmemorará el 21 de mayo en Coquimbo. Habrá ofrendas florales 
en el monumento a Prat y en el mar.

LAUTARO CARMONA

consideró procedente la ofrenda floral 
por el significado que tenía Arturo Prat 
para el país, pero que había que seguir 
cooperando con el jefe de la defensa 
nacional en todo lo que era el control 
del toque de queda, el orden público 
y seguir aportando al trabajo de la 
comunidad marítima, “porque no hay 
que olvidar que el 95% de todo lo que 
se mueve, entra o sale de Chile, entra 
por mar. El trabajo que hace la Armada 
de control de los puertos, de la marina 
mercante, de la pesca, es un trabajo 
fundamental que no para. Por supuesto, 
ahora hay que seguir haciéndolo de la 
misma forma y con mucho más profe-
sionalismo que antes, porque hay que 
adoptar una serie de medidas que  son 
de carácter sanitario, donde estamos 
colaborando con nuestra experiencia 

a la autoridad sanitaria regional.

LLAMADO A LA COMUNIDAD

Señaló que el llamado a la comunidad 
era que no baje al centro de la ciudad, 
“porque lo que vamos a hacer es una 
situación simbólica y tampoco hemos 
querido difundir por los medios de 
prensa ni hacer invitaciones, por lo que 
hacemos un llamado a la comunidad 
a que respete las normas que están 
dispuestas, de una u otra forma, por 
la autoridad regional, que es nuestra 
intendenta, el jefe de la defensa nacional 
y la autoridad sanitaria, porque esta 
pandemia la podemos llevar de buena 
forma en la medida que seamos respe-
tuosos de las normas que nos entregan. 
Si no hacemos eso, aunque tengamos 

12:10
Es la hora en que se hundió la 
corbeta Esmeralda en la rada 
de Iquique. Y es la hora en que 
se pondrán ofrendas florales 
en la Bahía de Coquimbo.

Está todo acotado 
por el tema de la 
pandemia y no 
podemos hacer 
actividades más 
numerosas, porque  
hay que evitar 
aglomeraciones 
mayores a 50 
personas”.
JAVIER CÁCERES

GOBERNADOR MARÍTIMO 
DE COQUIMBO.

LO QUE SE HARÁ

De acuerdo a lo reseñado por la auto-
ridad marítima, en esta fecha  “vamos 
a hacer algo interno, a las ocho de la 
mañana vamos a izar nuestro pabellón 
nacional y vamos a celebrar ahí al per-
sonal que recibe sus condecoraciones 
por años de servicio y posteriormente, 
al mediodía, a las 12:10 horas, vamos a 
colocar una ofrenda floral a los pies del 
monumento al comandante Prat  en 
la Plaza Vicuña Mackenna. A esa hora 
también van a sonar los pitos de los 
barcos, la sirena de los Bomberos y con 
eso vamos a rendir los honores corres-
pondientes. Está todo acotado por el 
tema de la pandemia y no podemos 
hacer actividades más numerosas, 
porque  hay que evitar aglomeraciones 
mayores a 50 personas”, precisó.

También mencionó que no se ha 
invitado a ninguna autoridad y que en 
el mar junto al Caleuche se depositará 
una ofrenda, a las 12:10 horas, que es 
la hora en que se hundió la Corbeta 
Esmeralda durante el Combate Naval 
de Iquique.

Consultado cómo viven esta situación 
tan anormal, el gobernador maríti-
mo dijo que era la oportunidad para 
renovar el compromiso que tienen 
con el país y con la comunidad, por-
que entendían que no era un minuto 
para hacer celebraciones, aunque sí 
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El congresista se encuentra 
cumpliendo cuarentena en su 
casa y dice no saber dónde se 
contagió, hasta el momento es 
el único parlamentario de la 
región que ha dado positivo al 
examen del Covid-19.

Senador Pizarro asegura que 
está bien de salud y que sigue 
trabajando telemáticamente

taria a nivel país indicó que las cifras son 
“muy altas”, pero que paralelo al desarrollo 
de la pandemia se está generando una 
crisis económica importante, ya que las 
medidas de prevención significan bajar 
la actividad económica. 

“Hay gente que tiene que salir a trabajar 
y está en riesgo permanente, por eso 
al principio insistimos que el plan del 
gobierno respecto al monto del Ingreso 
Familiar de Emergencia era muy bajo y 
que se debía hacer un esfuerzo mayor”, 
añadió.

El senador también comentó los últimos 
acontecimientos registrados en diversos 
sectores de la capital, donde grupos de 
pobladores han salido a manifestarse 
exigiendo mayor ayuda por parte de las 
autoridades. 

“Es legítimo decir si estamos de acuerdo 
o no con las políticas que está impulsando 

CASO ASINTOMÁTICO

El sábado 16 de mayo el equipo de prensa del senador Jorge Pizarro comunicó que el 
congresista dio positivo al examen del Covid-19. 

El senador por la Región de Coquimbo, 
Jorge Pizarro (DC), conversó desde su 
cuarentena cómo ha sido esta etapa tras 
ser diagnosticado con Covid-19. El sábado 
16 marzo su equipo de prensa confirmó 
que dio positivo a la PCR convirtiéndose 
en el segundo congresista contagiado y, 
hasta el momento el único de la zona. 

“Hasta hoy estoy bien y sin ningún sín-
toma, permanezco aislado. No sé bien 
dónde me contagié, ni cómo. Esta es una 
situación nueva que muchos chilenos 
estamos viviendo y el riesgo de contagio 
es muy alto. Lo importante es seguir las 
recomendaciones”, relató. 

 Asegura que se encuentra tranquilo y 
que está trabajando telemáticamente 
participando de las sesiones y comisiones 
que integra. Respecto a la situación sani-

el gobierno, pero también tenemos 
que ser conscientes que hay otras 
formas de manifestarse porque hoy 
salir a la calle y estar con más gente 
significa contagiarse o seguir pro-
pagando el virus. Creo que se debe 
pensar en la forma y buscar otras 
porque al final se ponen en riesgo y 
exponen a los demás”, agregó.

FAKE NEWS

Una vez conocido el diagnóstico, 
circuló por redes sociales supuestas 
visitas en terreno que habría realiza-
do el senador en el sector de Tierras 
Blancas días antes a lo que respondió 
que “una vez más, son sólo fake news, 
en el último tiempo no he estado 
en Tierras Blancas”. Aunque aseguró 
que estuvo en Ovalle, Punitaqui y La 
Serena, pero reiteró que no fueron 
actividades masivas y siempre res-
petó las medidas preventivas como 
el distanciamiento físico. 

“Eso no significa que yo contagié a 
alguien o que me contagié allá, eso 
es difícil de evaluar porque estamos 
en constante contacto, yo estaba 
asistiendo al Congreso Nacional, la 
gente comenta cosas y no siempre 
son verdad”, contó. 

RESULTADOS ENCUESTA

En abril se conoció el resultado de 
la encuesta realizada por Cadem, 
Universidad Católica del Norte y 
diario El Día donde el senador fue el 
político que registró el nivel más alto 
en cuanto a la valoración de imagen 
negativa o muy negativa con un 57%.

Ante eso, dijo que es una foto del 
momento y que la ciudadanía tiene 
la libertad para opinar y valorar, 
“como todas las encuestas de opi-
nión, recogen una opinión. Yo sigo 
trabajando en terreno y haciendo 
lo que creo que es mejor para los 
habitantes y el país”.  

Hasta hoy estoy bien 
y sin ningún síntoma, 
permanezco aislado. 
No sé bien dónde me 
contagié, ni cómo”.

JORGE PIZARRO

SENADOR

CEDIDA

Alejandra Carvajal  / La Serena

@eldia_cl
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Luego de 15 años de estar organizados 
como comité de Vivienda El Mirador, de 
Guanaqueros, las 70 familias que lo com-
ponen recibieron sus casas donde  se 
quedatrán de manera definitiva y dejarán 
de deambular pagando arriendo o de 
allegados.

La felicidad de recibir las llaves de una 
vivienda propia se veía en los rostros de 
cada uno de los beneficiados con este 
proyecto, cuyas casas están construidas 
hace un año, pero por distintos motivos 
no se habían recepcionado por lo que las 
familias no podía habitarlas.

La gran mayoría mostró felicidad, aunque 
manifestaron que había algo de inco-
modidad también, porque les hubiese 
gustado recibir sus nuevas casas en otras 
condiciones y no forzando a la municipa-
lidad  tomándose la carretera, haciendo 
públicos los problemas del proyecto y 
recurriendo a parlamentarios.

Así lo manifestó la presidenta del Comité 
de Vivienda El Mirador, Elena Ángel, quien 
si bien dijo estar feliz después de tantos 
años de lucha y trabajo, “todos están feli-
ces, pero con sentimientos encontrados, 
porque llevamos tanto tiempo esperando 
esto y se podía haber hecho antes, no así a 
última hora, cuando quedó la embarrada. 
Se podía haber hecho sin necesidad de ha-
bernos tomado la carretera, sin necesidad 
de haberlo hecho público, se podría haber 
hecho de buena manera, sin la necesidad 
de haber llegado a todo lo que llegamos. Es 
fome recibir tu casa en estas condiciones, 
con presiones, que se haya tenido que ir 
un socio detenido. Que tuviésemos que 
recurrir a otras autoridades para que nos 
escucharan”, dijo.

Reconoció que una ceremonia de entrega 
era lo que menos les importaba, sino que lo 
importante era tener las viviendas, porque 
había personas que estaban a punto de 
quedar en la calle y destacó que finalmente 
el alcalde Marcelo Pereira cumplió, “eso 
no lo vamos a negar. Él cumplió las fechas 
acordadas la semana pasada, pero sí se 

Finalmente entregaron casas a 
las 70 familias de Guanaqueros

llaves de sus nuevas viviendas en el Loteo 
El Mirador. Una entrega que se traduce en 
mucha felicidad para las familias, porque 
hubo un trabajo de años para que pudieran 
tener una solución habitacional digna y 
definitiva. La dignidad de las familias es una 
prioridad en mi gestión y estaré siempre 
apoyándolos para salir adelante.

LO QUE VIENE

Este grupo de 70 familias señala  que les 
cambiará la vida de ahora en adelante, ya 
que no tendrán que pagar arriendo, que es 
como echar la plata en un saco roto, ni tener 
que vivir humillaciones como allegados, ni 
tampoco incomodando a  otras personas 
o familiares.

Indican que lo primero es habitar las 
casas, comenzar a hacer los primeros arre-
glos y proyectarse con sus familias en ese 
lugar, puesto que de ahí ya no se moverán 
nunca más.

De todas formas aclaran que no es una 
recepción definitiva la que se ha hecho, 

puesto que  hay algunas observaciones que 
hizo la Dirección de Obras del municipio 
que tienen que subsanarse, pero creen 
que es un problema que puede demorar 
mucho más el poder tener las escrituras 
en sus manos.

Indican que las observaciones dicen rela-
ción con muros de contención que no se 
han hecho, porque no estaban conside-
rados en el proyecto original y otros con 
la contención de aguas lluvias.

Sobre esto, Elena Ángel, señala que será 
muy complicado, porque al no ser parte 
del proyecto, no saben de dónde saldrán 
los recursos para esa inversión.

Dicen no entender cuál es la incidencia de 
esto último, porque las casas soportaron 
bien el terremoto del año pasado y también 
las lluvias.

Finalmente señalaron que si bien estaban 
felices, entendían que aún les queda un 
camino de trabajo hasta que se les entregue 
las escrituras y puedan decir que las casas 
les pertenecen, precisando que lo más 
difícil ya lo han pasado.

HAY ALGUNOS TEMAS PENDIENTES COMO MUROS DE CONTENCIÓN

Ayer, las 70 familias de Guanaqueros se mostraron felices al recibir sus casas. Algunas, que 
ya no tenían dónde vivir, se instalaron de inmediato.

Óscar Rosales Cid/ Coquimbo

Llevan 15 años organizadas en un comité de vivienda y sus 
nuevas residencias estaban construidas hace un año, sin 
que pudiesen ocuparlas. La semana pasada protagonizaron 
la toma de la Ruta 5 Norte luego que nuevamente se les 
aplazara el día de entrega. Ayer todo era felicidad entre 
quienes fueron favorecidos, luego que varios estaban a 
punto de quedar en la calle. Eso sí, se trata de una entrega 
provisoria.

@eldia_orosales

Estoy feliz, siento 
un montón de 
emociones, ha 
significado mucho, 
porque tengo dos 
hijos. Me ha costado 
mucho sacrificio, 
sobre todo al 
principio, pero tanto 
esfuerzo valió la 
pena”.
OLGA ZEPEDA

BENEFICIADA CON UNA VIVIENDA.

Las familias del Comité de Vivienda El Mirador, destacaron que una de 
las ideas que lograron materializar como parte del proyecto, fue que las 
calles llevaran nombres de personas de Guanaqueros, por su trayecto-
ria y lo destacado que han sido o fueron entre sus vecinos.
Por esta razón algunas calles fueron bautizadas como  Julio Rivera, 
quien es uno de los fundadores de la compañía de Bomberos de esa lo-
calidad, ya fallecido. Otra calle lleva el nombre de Miguel Zambra, quien 
está vivo y es uno de los primeros socios de las cooperativas que forma-
ban antiguamente los pescadores, antes de ser gremios. Otro nombre 
es Jorge Romo, quien fue el primer paramédico del pueblo, también 
vivo y Héctor Mena, quien fue en primer director de la escuela, ya falle-
cido.

Los nombres de las calles

pudo haber hecho antes”.
En la misma línea, Olga Zepeda,  una de 

las beneficiarias, quien es jefa de hogar y 
vive con sus dos hijos, dijo sentirse muy 
feliz y que era un sueño que se les hacía 
realidad después de mucho tiempo, ya 
que lleva nueve años bregando por su 
casa propia.

“Estoy feliz, siento un montón de emo-
ciones, ha significado mucho, porque 
tengo dos hijos. Me ha costado mucho 
sacrificio, sobre todo al principio, pero 
tanto esfuerzo valió la pena. Yo no dudé 
en ningún minuto.  Da un poco de pena 
recibirla así, en medio de la pandemia y 
con presiones, pero considero que valió 
la pena, todo el grupo piensa lo mismo, 
porque si no hacíamos presión no íbamos 
a  tener la respuesta que tenemos ahora”.

Dijo que en una semana más se irá a 
vivir a la nueva vivienda, porque quería 
hacer algunos pequeños arreglos antes.

ALCALDE EN REDES SOCIALES

Por su parte el alcalde de Coquimbo, 
Marcelo Pereira, quien destacó durante la 
entrega de las casas el trabajo y el esfuerzo 
de las familias, también comentó en redes 
sociales lo ocurrido.

“Pese a la emergencia y tomando todas 
las medidas de seguridad, hoy  (ayer) en-
tregamos a 70 familias de Guanaqueros las 

EL DIA
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Diversos problemas y reclamos ha 
generado la Facturación Provisoria 
tomada por las empresas eléctricas en 
el país en medio de la pandemia, solo 
en la Región de Coquimbo son cientos 
los clientes que han presentado su in-
quietud por un aumento considerable 
del cobro ,tanto ,a través de las redes 
sociales como formalmente en la web 
de reclamos  de la Superintendencia 
de Electricidad y Combustibles (SEC).

Esta medida de facturación, que ha 
ocasionado la problemática, faculta a las 
empresas a no tomar la lectura presen-
cial de los medidores de sus clientes, en 
casos excepcionales, y a emitir boletas 
con consumos promedios, para lo cual 
se toma el registro de lo facturado en 
los seis meses anteriores, operación 
que se puede realizar hasta por dos 
períodos consecutivos.

Pero algunos clientes no han quedado 
del todo conforme con esta provisoria 
modalidad, afirmando que el cobro no 
se basa en este promedio, así lo señala 
Ruth Bugueño, vecina de  la Villa San 
Rafael de Rozas de Illapel, quien relata 
que su cuenta subió de un mes a otro 
desde 27 mil pesos a los  $55 mil.

“Siempre he estado al día con los reci-
bos, en marzo me cobraron 27 mil pesos 
y en abril $28 mil,  por eso me sorprendí 
cuando llegó el nuevo boleto por sobre 
los $50 mil. En invierno cuando uso la 
secadora lo que más me había salido 
eran 33 mil pesos, no entiendo cómo 
hacen el cálculo”.

Agrega que realizó todos los reclamos 
correspondientes tanto a la empresa 
CGE como a la Superintendencia de 
Energía y Combustible (SEC).

“Es un cobro abusivo, realizamos los 
reclamos a la empresa y nos dicen que 
paguemos los boletos y que ellos nos 
hacen los descuentos en los próximos 
boletos, me parece una burla”.

Bugueño sostiene que solo en la Villa 
San Rafael de Rozas se reunieron los 
clientes afectados llegando alrededor 
de 130 personas con el mismo problema.

Un caso similar vive la familia de Paola 
Rojas, quienes tienen un local de comida 
rápida en el sector rural de Las Cañas 1 y 

Illapel, también se produce en varias 
otras comunas de la  región,  A raíz 
de esto, el director Regional de SEC 
Coquimbo, Carlos Herrera, señaló que 
“dada la serie de reclamos que hemos 
recibido y que también han surgido 
en diversos Medios de Comunicación, 
es que les estamos pidiendo a las 
empresas que nos informen de las 
acciones que están desarrollando 
frente a distintas situaciones deriva-
das de la aplicación de la facturación 
provisoria, como por ejemplo, con 
aquellos locales comerciales que 
permanecen cerrados, pero que pese 
a ello, sus propietarios han recibido 
boletas con un promedio de consumo 
de los meses anteriores”.

El personero añadió que también 
se pidió a las empresas que informen 
acerca de cómo operarán con aque-
llos casos donde habiendo vuelto a la 
lectura presencial de los medidores, 
comprobaron que su estimación fue 
más baja, por lo que ahora la boleta 
aumentó considerablemente.

Al respecto, Herrera recalcó que “si bien, 
este tipo de facturación estimada está 
contemplada en la normativa, quere-
mos reducir al máximo el impacto que 
este mecanismo pudiera provocar en 
las cuentas mensuales de las familias 
chilenas, en especial, en este contexto 
de pandemia”.

Herrera indicó que “las empresas de-
ben dar las facilidades a aquellos usua-
rios que prefieran informar ellos de su 
consumo real, ya sea telefónicamente, 
adjuntando una foto o del modo que la 
empresa estime, pero deben ofrecerles 
esa alternativa, lo que entendemos, 
estaría ocurriendo”.

CLIENTES SOSTIENEN QUE COBRO DE BOLETAS AUMENTARON UN 50%
Lionel Varela Álvarez/ La Serena

Desde SEC solicitaron reducir al máximo el impacto que 
este mecanismo pudiera provocar en las cuentas mensuales. 
Mientras que CGE indicaron que el proceso de lectura está 
volviendo a la normalidad, situación que se ve reflejada en las 
boletas de consumo.

@eldia_cl

Aumentan los reclamos por facturación 
provisoria en cuentas de la luz

Rojas indica que lo que  ha complicado 
más la situación es que en medio de la 
crisis sanitaria no existe dónde reclamar. 
“Los números telefónicos que tienen CGE 
no contestan  y en la web uno pone el 
reclamo y  no recibe respuesta. En Illapel 
nos juntamos los afectados y nos reunimos 
con el alcalde Denis Cortés, quien presentó 
su molestia a la empresa” 

Este problema no solo se repite en 

pese a no estar trabajando , el aumento 
del boleto fue de más de 100 mil pesos. 

“Mi madre, con todo lo que está pasando 
prácticamente no abrió su local de comida 
en  el mes de marzo y las máquinas que 
utiliza estuvieron desenchufadas, pero 
salieron 142 mil pesos de facturación, 
siendo que salía alrededor de 130 mil 
pesos. La sorpresa fue mayor cuando 
en el mes de mayo salió $244 mil, nada 
que ver con el supuesto promedio de 
los 6 meses anteriores, además  que 
en su boleta no figura la escritura “sin 
lectura” , como en otros casos. Ella no 
tiene deuda ni nada”.

En medio de la contingencia sanitaria, CGE informó que algunos de los 
clientes de la compañía vieron afectado el normal desarrollo de la ac-
tividad de lectura del consumo eléctrico del medidor, realizando una 
estimación del consumo, tal como establece la normativa vigente.
“Producto de esta situación, aquellos clientes que no hayan tenido 
lecturas en terreno, por no tener visible el medidor o la imposibilidad 
de acceder a sus lugares de residencia por instrucciones sanitarias, se 
facturó con el consumo promedio de los últimos seis meses, esto se ve 
reflejado en la boleta acompañado de la leyenda “Sin Lectura”. Esta es-
timación se corregirá cuando se acceda a la lectura efectiva” indicaron 
desde la empresa. Agregaron que actualmente el proceso de lectura 
está volviendo a la normalidad, situación que se verá reflejada en las 
boletas de consumo.  “En el caso que los clientes tengan dudas sobre 
su facturación, tienen la posibilidad de aportar la lectura del medidor 
en forma directa en la página de CGE (www.cge.cl), en la sección “Servi-
cios en Línea/Ingreso de Solicitudes”. y ante cualquier duda en la factu-
ración, está disponible el correo atencionclientes@cge.cl.”

Proceso está volviendo a la normalidad
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Este miércoles surgió un nuevo record de 
contagios de coronavirus a nivel nacional 
con más de 4 mil nuevos confirmados, 
información entregada por el Ministro 
de Salud, junto a la Subsecretaria de 
Salud Pública y el Subsecretario de Redes 
Asistenciales.

En la ocasión, el Ministro Mañalich rea-
lizó dos anuncios, la baja circulación de 
otros virus respiratorios en comparación 
al coronavirus y la incorporación de una 
nueva categorización por recomendación 
del Comité Asesor de Expertos del Minsal.

“Tenemos que asumir que una persona 
que desarrolla síntomas respiratorios lo 
más probable es que se deba a una infec-
ción por coronavirus” preció Mañalich. 

Al respecto, la epidemióloga Paola 
Salas señaló, sobre el último informe de 
Situación de influenza y Virus Respiratorios 
con fecha 5 de mayo, que “hay una tasa 
de incidencia más baja respecto a otros 
años de la influenza y esto no alcanza más 
del 5,4 por 100 mil habitantes, entonces 
al mirar la curva de años anteriores, que 
es la forma de vigilar las enfermedades 
infecciosas, se nota que desde la sema-
na 5 en adelante ha estado más baja la 
influenza en el país”.

De acuerdo a los porcentajes, este año 
el coronavirus ha sido el virus respira-
torio con más prevalencia (40%) sobre 
los otros virus respiratorios que están 
circulando. A ese 40% se le suman los 
casos sospechosos de coronavirus que 
alcanzaron el 22%, pero que igualmente 
fueron categorizados como virus respira-
torios, posicionándose el Sar Cov 2 con la 
mayor prevalencia de las enfermedades 
respiratorias en Chile con más del 60%.

“En cambio el adenovirus está circulando 
en un 14%, el virus respiratorio sincicial 
(VRS) un 3%, el rinovirus un 4%, el para-
influenza un 6% y la influenza no está 
en más de un 8%” agregó la especialista.

De acuerdo a lo explicado por el presi-
dente regional del Colegio Médico, Rubén 
Quezada, en 2009 con la epidemia de la 
influenza, “se tomó una medida similar 
donde todo paciente con síntomas 
respiratorios y fiebre era considerado 
influenza positivo hasta demostrar lo 
contrario”.

Explicó que esa medida permitía tomar 
acciones y poder cambiar la modalidad 
de tratamiento de las personas, “desde 
el punto de vista pareciera ser razonable 
pero nos demuestra que la capacidad 
existente para poder testear y dar una 
respuesta de los laboratorios a nivel 
nacional ya estaría sobrepasada, por lo 

Minsal incorpora nueva categoría de “caso 
probable” en la definición de coronavirus

tanto tendríamos que asumir acciones 
clínicas sin ese examen, ya sea porque, 
o no están los tiempos necesarios para 
poder tomar cartas en el asunto o no 
hay disponibilidad y hay que priori-
zar para otro tipo de acciones, no solo 
diagnosticar”.

CASO PROBABLE

Hasta el pasado miércoles desde el 

Ministerio de Salud se manejaban los 
conceptos de caso sospechoso y de caso 
positivo, sin embargo, en el balance 
nacional de ayer el Ministro Mañalich 
anunció que por sugerencia del comité 
de expertos, que asesora al Minsal, se 
incorporara una nueva categoría, la de 
caso probable.

Dicho caso probable se definiría como 
aquel donde una persona con síntomas 
obtiene un resultado indeterminable 

POR SUGERENCIA DEL COMITÉ DE EXPERTOS

Javiera Sánchez C-M/ La Serena Desde ahora los exámenes PCR con resultado concluyente no serán repetidos, sino que serán 
considerados como casos probables y formarán parte de las estadísticas de casos positivos 
en los balances diarios de la enfermedad. Además, debido a la baja circulación de otros virus 
respiratorios en comparación al coronavirus, a quienes presenten síntomas respiratorios se 
les considerará como casos positivos de covid-19, tal como ocurrió el 2009 con la influenza.

@eldia_cl

en el PCR, es decir, ni positivo ni negativo. 
En ese escenario no se aplicaría un segun-
do examen al obtener un resultado no 
concluyente, sino que sería categorizado 
como un caso probable de coronavirus.

“El hecho que el resultado sea dudoso, 
es decir, ni positivo ni negativo, se va a 
considerar como caso probable. Asimismo 
se va a considerar como caso probable 
una persona que ha estado en contacto 
estrecho y que desarrolle síntomas en 
los 14 días siguientes al contacto con esa 
persona” explicó Mañalich.

Una categoría que sería informada en una 
columna separada pero sumada a los casos 
activos, “el total de casos que se muestra cada 
día está compuesto por los casos positivos 
con PCR, por los casos asintomáticos y por 
esta nueva categoría”, precisó.

Por su parte, la Dra. Salas explicó que “lo 
que hacemos en epidemiología cuando 
ya hay un número tan alto de casos cir-
culando positivos, uno da por hecho que 
los sintomáticos van a ser positivos para 
el control de la enfermedad, entonces a 
esas personas habría que indicarles las 
medidas de control de aislamiento, más 
que de cuarentena, ya que se consideran 
personas de mayor riesgo”.

Del total de virus respiratorios que está circulando actualmente, más del 60% correspon-
dería al SAR COV 2 o coronavirus (sumando  los casos positivos y casos sospechosos que 
fueron descartados con PCR).

•	 Caso	sospechoso
Quien desarrolla, sin haber 
tenido contacto con alguien po-
sitivo, al menos dos síntomas 
de la infección. También quien 
haya estado en contacto estre-
cho con un caso certificada-
mente positivo y que desarrolla 
al menos uno de los síntomas 
respiratorios durante los 14 días 
siguientes. 
•	 Caso	positivo
Persona sospechosa que tiene 
PCR positivo

•	 Caso	probable
 Persona con síntomas, que se 
hace el PCR y el resultado es in-
determinado, es decir, no es ni 
positivo ni negativo. El segundo 
examen no será necesario ni 
exigible.

Ministro 
Mañalich define:

Un nuevo balance regional fue entregado la jornada de este 
miércoles, en la instancia el Seremi de Gobierno, Ignacio Pinto 
informó sobre 24 nuevos casos de covid-19 en la región, 11 de 
ellos asintomáticos. 
Se trata de 9 pacientes de La Serena, 8 de Monte Patria, 3 de Ova-
lle, 1 de Coquimbo, 1 de Vicuña, 1 de Combarbalá y 1 de Andacollo, 
quienes cumplen cuarentena en sus hogares.
De esa forma la región suma 263 casos de personas afectadas por 
el covid-19, 92 de ellas ya recuperadas y 6 actualmente hospitali-
zados, 1 en La Serena, 1 en Coquimbo y  4 en Ovalle, uno de ellos 
con ventilación mecánica. 
Respecto a los controles en las dos barreras sanitarias, el Gene-
ral Onetto comunicó que en la aduana de Pichidangui 2.923 ve-
hículos fueron controlados, siendo devueltos 91 de ellos por no 
cumplir con los requisitos para ingresar a la región.
En el caso de la barrera ubicada en la comuna de La Higuera, se 
realizaron 1.361 fiscalizaciones y se devolvieron 16 vehículos a su 
lugar de origen.

Informe regional 

LAUTARO CARMONA
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2° Juzgado de Letras de La Serena, 
en causa rol C-2-2019, en juicio 
sumario sobre designación de juez 
partidor, caratulados “Cuello Cuello 
María Graciela con Gálvez Yavar 
Eduardo Andrés y otros”, por 
resolución de fecha 27 de febrero de 
2020, complementada por 
resolución de fecha 5 de marzo de 
2020, se ha ordenado notificar por 
aviso, de conformidad a lo dispuesto 
en el artículo 54 del Código de 
Procedimiento Civil, a doña María 
Paulina Yavar Gálvez mediante tres 
avisos, en el diario “El Día”, y uno en 
el Diario Oficial de la sentencia de 
fecha 2 de enero de 2020 con la cual 
se declaró que en virtud de la 
nómina de jueces árbitros otorgada 
por la Ilustrísima Corte de 
Apelaciones de La Serena, bienio 
2017-2018, que se designa al 
abogado don Ariel González 
Carvajal, domiciliado en calle Los 
Carrera N° 380, oficina N° 210, La 
Serena, correo electrónico 
agonzalez@tgjcia.cl, para que en 
calidad de Arbitro de Derecho, 
partidor, proceda a efectuar la 
partición de la comunidad de bienes 
existente entre las demandantes y 
los demandados.

EXTRACTO DE 
NOTIFICACIÓN 

POR AVISO

ISABEL DEL CARMEN 
CORTES RAMOS
SECRETARIA

Una de las situaciones sociales que se 
ha incrementado durante la pandemia 
ha sido la violencia en contra de la mujer, 
es por eso que atacar este problema se 
ha vuelto una de las prioridades de las 
autoridades, especialmente del Servicio de 
la Mujer y Equidad de Género (SernamEG), 
el que no ha paralizado sus servicios en 
esta crisis, prestando apoyo no solo a 
las mujeres víctimas de maltrato, sino 
también a su agresor.

Este apoyo a los hombres se realiza 
a través del Centro de Reeducación de 
Hombres (CRH) que opera desde el 
año 2011 en la región de Coquimbo y 
que tiene como objetivo que los agre-
sores se desprendan de las actitudes de 
violencia a través de una intervención 
psicosocioeducativa especializada.

La intervención está enfocada en que 
los hombres comprendan su respon-
sabilidad en las violencias ejercidas, 
renuncien a ellas y comiencen un proceso 
de cambio de sus roles y actitudes en la 
vida íntima y familiar. 

“Llegué creyendo que tenía la razón en 
muchos aspectos, creo que inconscien-
temente pensaba que eso justificaba 
en parte el uso de la violencia, estaba 
convencido que “ella me provocaba”, que 
sus actitudes eran la razón por la cual yo 
actuaba violentamente, yo decidía lo que 
era correcto o incorrecto, estaba en una 
especie de trono o lugar de privilegio que 
yo mismo había construido” relató uno 
de los usuarios del CRH, quien prefirió 
mantener su identidad en el anonimato.

Durante el año 2019, 140 hombres fueron 
derivados desde los juzgados de Familia, 
Fiscalía y otras redes. Sin embargo, solo 
un 37% se acercó de forma voluntaria.

“Junto a la Seremi de la Mujer y la Equidad 
de Género realizamos un arduo trabajo 
en la prevención de todo tipo de violencia 
contra las mujeres, porque entendemos 
que no existe ninguna justificación 
para este tipo de actos y por sobre todo 
porque no estamos hablando de una 
enfermedad, se trata de una conducta 
que es aprendida y como tal se puede 
reeducar. Este trabajo, es fortalecido y 
ejecutado por la Unidad Regional de 
Violencia contra las Mujeres y los siete 
dispositivos territoriales” indicó la direc-
tora de SernamEG, María Soledad Rojas.

Dentro de los dispositivos se encuentran 
los Centros de la Mujer, Casas de Acogida 
y el CRH, “en este último, el foco de 
intervención está puesto en  hombres 
que ejercen violencia, apostando a que 
tienen la valiosa posibilidad de com-
prender que no es natural ejercerla y que 
esa actitud de posesión y de propiedad 
sobre la pareja, no corresponde. Este 
desafío involucra también un cambio 
cultural del que todos y todas debemos 
hacernos parte y como institución no 
vamos a claudicar en esta tarea” agregó. 

En el CRH trabaja un equipo de pro-
fesionales que evalúa, orienta y apo-
ya a los hombres. Revisan caso a caso 
analizando el ejercicio de la violencia 
y sus manifestaciones, los riesgos y la 

Las Casas de Acogida mantienen su ubi-
cación resguardada y ofrecen residencia 
temporal a mujeres, junto a sus hijas e 
hijos, que se encuentran en situación 
de riesgo grave y/o vital, producto de la 
violencia en el contexto de pareja.

Finalmente, el fono orientación 1455 
es gratuito y funciona las 24/7, allí tra-
bajan profesionales especialistas en 
violencia que entregan ayuda a todas 
las mujeres que sufren o son testigos 
de violencia contra la mujer, ya sea físico 
como psicológico.

VIOLENCIA CONTRA LA MUJERJaviera Sánchez C-M/ La Serena

Parte importante del trabajo que se realiza para disminuir la 
violencia en contra de la mujer es el proceso de rehabilitación 
de los agresores, en ese sentido durante el 2019 fueron 140 
hombres que asistieron al centro que tiene SernamEG, el que 
no ha interrumpido la atención de ninguno de sus dispositivos 
durante esta pandemia, ya que se trataría de un servicio crítico. 

@eldia_cl

Un 37% de los hombres que 
ingresaron a programas de reeducación 
lo hicieron voluntariamente

El año 2019 fueron 140  los hombres intervenidos mediante este programa de recuperación 
de SernamEG, de ellos solo el 37% lo hizo voluntariamente y el resto por orden de diversos 
juzgados.

EL DIA

necesidad de activación de otras redes 
necesarias para abordar la reincidencia 
de nuevos hechos de violencia.

RED DE APOYO

Además del Centro de Reeducación para 
Hombres, el servicio cuenta con otros 
tres dispositivos que van orientados a la 
mujer víctima de violencia.

Los Centros de la Mujer otorgan ayu-
da a través del Programa de Atención, 
Protección y Reparación en Violencia 

La culpa, la 
crítica, la rabia, la 
descalificación, la 
desvaloración, fueron 
las principales armas 
que utilicé para 
someter a mi pareja. 
Hoy después de todo 
lo que ha pasado me 
doy cuenta”. 
USUARIO EN TRATAMIENTO

CENTRO DE REEDUCACIÓN DE HOMBRES

No existe ninguna 
justificación para este 
tipo de actos y por 
sobre todo porque no 
estamos hablando de 
una enfermedad, se 
trata de una conducta 
que es aprendida y 
como tal se puede 
reeducar”. 
MARÍA SOLEDAD ROJAS

DIRECTORA SERNAMEG

contra las Mujeres (VCM) donde se entrega 
apoyo psicológico, social y legal. En la región 
existen cuatro de ellos y están dirigidos 
a mujeres mayores de 18 años que viven 
o han vivido situaciones de violencia de 
género en contexto de pareja o ex pareja.
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Destacando que a nivel país, la acti-
vidad minera ha logrado mantener su 
marcha pese a las restricciones gene-
radas por el coronavirus, el ministro 
del ramo, Baldo Prokurica realizó un 
breve análisis de la actual situación 
del rubro, y de cómo éste, ha debido 
adaptar sus procesos productivos y 
sistemas de trabajo a la crisis sanitaria 
que azota hoy al país y al mundo. 

Es así como, en entrevista con Diario 
El Día, el secretario de Estado destacó 
diversos aspectos que a su juicio, son 
fundamentales a la hora de analizar el 
presente de la actividad en la región 
de Coquimbo  y a nivel país. 

Así, destacó que ninguna faena ex-
tractiva en la región y en el resto del 
país se encuentra paralizada por la 
pandemia, ello, gracias a la cultura 
de la seguridad que forma parte de 
las empresas mineras, lo que les ha 
facilitado acoger rigurosamente las 
directrices sanitarias emitidas por 
el Ministerio de Salud para evitar el 
contagio de sus trabajadores en sus 
puestos laborales.

Asimismo, se refirió a la situación 
de la pequeña minería, el eslabón 
tradicionalmente más débil del rubro, 
pero que en esta ocasión expresó, ha 
continuado con su producción gra-
cias a medidas tales como el fondo 
de sustentación del precio del cobre. 

Por cierto que el ministro tampoco 
evidenció algunos temas más contro-
vertidos, como el futuro del proyecto 
Dominga o las diferencias expresadas 
hace unos días atrás entre Corminco 
y la seremi de Minería de la región 
por la situación de la minería local. 

 -En medio de las restricciones y 
alteraciones impuestas por el co-

protocolo extraordinariamente estricto 
que ha permitido que la minería en 
sus tres dimisiones, sea una de las 
actividades económicas del país que 
menos casos de contagio tienen: no 
más de 162 a 163 personas contagiadas 
al interior de la faenas mineras”.

-¿Cómo se ha implementado ese 
protocolo en la minería?

“Como la minería es una actividad 
de riesgo en tiempos normales, existe 
una cultura de la seguridad. Y se ha 
implementado en primer lugar, un 
paraguas que ha sido elaborado por 
el Ministerio de Salud y un segundo 
paraguas que es el protocolo en sí, que 
ha enviado el Ministerio de Minería 
tomando las medidas que las propias 
empresas han implementado, más 
algunas que tienen relación con los 
horarios y los turnos. 

Actualmente, estamos trabajando en 
la minería con dotaciones mínimas, 
tenemos datos de que entre un 30 y 
un 35% de las dotaciones de las minas 
productivas no están trabajando, 
pues, o están haciendo teletrabajo, 
o todas las personas de riesgo por 
edad o por enfermedades de base, 
están en la casa, a fin de proteger su 
vida y su salud. 

Además, más de 200 empresas han 
implementado turnos de 14x14, es 
decir, turnos que completan la mitad 
del mes en la faena y la otra mitad en 
casa. Eso ha permitido que haya una 
menor circulación entre las regiones 
en donde viven los trabajadores y las 
faenas mineras. 

También se han implementado 
una serie de medidas al interior de 
las faenas, como túneles sanitarios, 
tomas de temperatura al ingreso y 
salida, trabajos por cuadrilla que no 
tengan contacto con otras personas, 
y en el caso de aparecer un positivo, 
saber inmediatamente con quien 
tuvo contacto. Además, todos los 
buses transportan la mitad de la 
gente, nadie va sentado en el asiento 
contiguo”. 

-¿Qué ocurre con la situación la-
boral de los trabajadores?

“En varios proyectos estructurales de 
Coldelco y en otras empresas privadas 
como Teck, se han desmovilizado 
unos 28 mil trabajadores. Pero eso 
significa que muchos de ellos siguen 
recibiendo sueldos.

Se ha desmovilizado una cantidad 

BALDO PROKURICA, MINISTRO DE MINERÍA

Christian Armaza  / La Serena

En medio de la crisis sanitaria, el secretario de Estado hizo 
un somero análisis de este importante sector productivo, 
destacando básicamente tres aspectos: que ninguna faena 
extractiva en la región y en el país está paralizada por 
la pandemia, que las empresas del rubro han acogido 
rigurosamente las directrices sanitarias para evitar el 
contagio de sus trabajadores en sus lugares de labores, y que 
la pequeña minería ha continuado con su producción lo que 
se ha traducido en un aumento de la recepción de mineral en 
las plantas de ENAMI.

@eldia_cl

“La minería nunca le ha 
fallado a Chile y en esta coyuntura 
tampoco lo va a hacer”

El ministro de Minería, Baldo Prokurica destacó que, pese a las restricciones impuestas por el 
coronavirus en la economía nacional, la minería mantenga en marcha su actividad.

LAUTARO CARMONA

ronavirus ¿cuál es la situación actual 
de la minería?

“El coronavirus ha afectado a la mine-
ría como a muchas otras actividades 
económicas del país y del mundo. Sin 
embargo, no hay ninguna faena en el 
país que haya paralizado producto de 
la pandemia. 

Esto se ha logrado gracias un tremen-
do esfuerzo de los trabajadores de la 
pequeña, mediana y la gran minería, 
y gracias a la implementación de un 

 UF 21.05.20: $ 28.716,52 DÓLAR COMPRADOR: $ 802,30 DÓLAR VENDEDOR: $ 802,60 IPC ABRIL:0,0% IPSA:+0,67%
Registró la Bolsa de Comercio en su 
índice principal, el IPSA, que cerró el 
miércoles en 3.755,08 puntos.

Por su parte, el Índice General de Precios de Acciones 
(IGPA) presentó un aumento de +0,82% y cerró en 
18.908,36 puntos. 
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Gran Parrillada
Para 2 y comen 3

2 Lomos ::
2 Chuletas ::

2 Pollos ::
2 Chorizos ::

3 Papas ::
Ensalada Chilena o ::
Tomate o Lechuga   

1 Vino Tres Medallas  ::
Cabernet Sauvignon   

$21.900

Peñuelas 191 - Fono: 51 2 232170 - Coquimbo - pillalavaca@hotmail.com

OFERTA

Resultados de exámenes
disponible por internet

EN LA SERENA Y COQUIMBO

importante de gente, pero no se ha 
paralizado, estamos manteniendo 
la actividad de tal manera de que no 
pare. Lo que buscamos es un equi-
librio lo más preciso posible, entre 
lo que nos ha pedido el Presidente 
Piñera que es resguardar la salud 
de los trabajadores, y mantener 
la continuidad de esta actividad 
económica. 

Nosotros creemos que la post 
pandemia va a ser muy dura, porque 
va a haber mucha gente cesante, 
van a haber muchas pymes que 
van a haber quebrado, y por tan-
to, no van a generar desarrollo ni 
oportunidades para los trabaja-
dores. Pero la minería es una de 
las actividades económicas que 
nunca le ha fallado a Chile, y en 
esta coyuntura tampoco le va  a 
fallar al país”.  

MINERÍA REGIONAL

-¿Cuál es la situación actual de 
empresas de la mediana minería 
como Altos de Punitaqui o Tres 
Valles? Se sabe que están pasan-
do por momentos financieros 
complejos. 

“Ellos lo que tienen es un pro-
blema, más bien, de enfrentar la 
realidad de la baja del precio del 
cobre a nivel internacional. 

Las grandes empresas logran pasar 
estos periodos de malos precios 
porque ellos tienen contratos que 
son a largo plazo y por tanto, puede 
ser que en este minuto, y no lo 
descarto, según información de 
Cochilco, el 20% de la producción 
del cobre del país se está haciendo 
sobre los costos. Estamos hablando 
entonces que una gran parte de las 
empresas mineras están perdiendo 
recursos. 

Tenemos un dólar que esta 2,39 
o 2,40 la libra, y yo entiendo que 
ellos en cuanto a sus costos, están 
ganando recién a partir de 2,50 la 
libra”.

-¿Se está monitoreando la situa-
ción de estas empresas, teniendo 
en cuenta el impacto económico 
y laboral que generan éstas, en 
sectores rezagados de la región?

“Nos preocupa mucho la situa-
ción que están viviendo estas dos 
empresas, producto de que hay un 
número importante de trabajadores 
que son además, de la zona, y que 
dan vida a esas localidades (…).

Yo creo que la situación que ellos tienen 
en este minuto es más bien de reorga-
nización de las empresas, por lo que 
esperamos que podamos aportar desde 
el Estado con los elementos que el go-
bierno ha planteado a través del minis-
terio de Hacienda, como por ejemplo, la 
suspensión del pago del IVA hasta junio, 
la suspensión del pago de impuesto a la 
renta hasta julio, la renegociación de las 
deudas, y créditos con aval del Estado”.

-Respecto a la gran minería, Pelambres 
anunció la suspensión del proyecto 
Inco para la expansión de su actividad 
producto de los efectos del coronavirus. 
¿Podría generar un efecto en cadena 
respecto a otros proyectos mineros 
en la región? 

“Este proyecto es una ampliación y 
también estamos hablando de cons-
trucción. Todos esos proyectos a los que 

hicimos mención, tanto los proyectos 
estructurales, como los proyectos de 
construcción de las empresas privadas, 
se han suspendido pero solo por un 
tiempo, mientras dure la pandemia. 

Por eso, lo que esperamos en el mi-
nisterio, y así nos han mostrado los 
estudios de Cochilco es que una vez 
que la pandemia pase, todos estos 
proyectos van a volver nuevamente 
a trabajar, quizás en condiciones 
distintas, porque me da la impresión 
de que la realidad en que vivíamos 
antes de la pandemia no va a volver 
a repetirse”.

-¿Cuál es la situación de la pequeña 
minería?

“Las medidas que hemos tomado 
a través de ENAMI han hecho que 
este sea el sector que menos ha sido 
afectado por las diferencias de precio. 
Ello, porque la pequeña minería tie-
ne por ley, el beneficio del fondo de 
estabilización de precios del cobre.

Esto significa que a pesar de que 
hoy día, el precio internacional de 
la libra de cobre en la bolsa de me-
tales de Londres es de 2,39 dólares, 
al productor que le entrega mineral 
a la ENAMI se le está entregando un 
crédito a la tarifa de sustentación que 
es de 2,86 dólares. 

Además, los productores están reci-
biendo hoy día un 27% más de recur-
sos que el año pasado producto del 
aumento del valor del dólar, de 600 
el año pasado a 800 este año. 

Entonces, estamos frente a un sector 
que si bien es cierto, la pandemia y los 
desórdenes del 18 de octubre le han 
generado problemas, no ha bajado 
la producción, producto de que las 
plantas de ENAMI han aumentado la 
recepción de mineral”. 

¿DIFERENCIAS CON LOS GREMIOS?

-¿Que opina de las diferencias en 
cuanto a datos y cifras que se generó 
recientemente entre Corminco y la 
seremi de Minería local, por la situa-
ción actual de la actividad minera 
en la región, la cual fue calificada 
por el gremio como “preocupante”? 

“Yo creo que el seremi de minería 
de la región de Coquimbo es uno de 
los mejores seremis que tiene este 
ministerio, y yo tengo mucha confianza 
en él. Pero no quiero entrar en lo que 
son opiniones legítimas, pero que no 
pasan de ser presunciones sin cifras 
que evidencien la situación. 

Por ejemplo, además de todo lo 
mencionado anteriormente, estamos 
entregando este año recursos para 
ayuda directa a la pequeña minería: 
2.300 millones de pesos que se entregan 
a través del programa de asistencia 
de la minería artesanal. Pero además, 
están reforzados por una cantidad 
muy importante de recursos del FNDR 
que suman más de 3 mil millones de 
pesos y que se van a entregar ahora 
en todas las regiones del país. 

Además, se ha reducido el plazo en 
que se entregan los anticipos a los 
proveedores de la ENAMI, y segundo, 
se ha implementado la posibilidad 
de hacer pagos electrónicos de ésta 
última a los proveedores mineros, que 
es algo muy sentido por los mineros”. 

-¿Cómo están siguiendo todo el 
proceso referido al proyecto minero-
portuario Dominga, y las diferencias 
de opiniones–tanto a favor como en 
contra – que se han generado en la 
región?

“Bueno, yo no me voy a pronunciar 
sobre ningún proyecto en especí-
fico por razones obvias. Este es un 
proyecto que en este minuto está 
siendo visto por los tribunales y podría 
eventualmente, tener que ser visto 
por el consejo de ministros. 

Pero quiero decirle que yo tengo 
plena confianza en la institucionalidad 
que rige a nuestro país, de tal manera 
que tanto los tribunales medioam-
bientales, como el SEA, y como las 
demás instituciones que resguardan 
el pleno e irrestricto cumplimento 
de la ley y por lo tanto, el cuidado y 
respeto por el medio ambiente y las 
comunidades en donde se instalan 
los proyectos mineros, van a cumplir 
a cabalidad. 

Yo entiendo que hay gente que mani-
fiesta opiniones como por ejemplo, que 
Chile puede vivir sin minería. Pero creo 
que no las puedo compartir, porque 
estamos haciendo que un país que ya 
era minero antes de la llegada de los 
conquistadores españoles, se cierre 
a una actividad que ha permitido al 
país reducir la pobreza del 40% a 8,3%, 

Lo que tenemos que hacer es dejar que 
hablen las instituciones establecidas 
por ley: que hable el tribunal ambien-
tal, que hable la superintendencia, 
que ellos determinen el resultado. 
(…) Pero lo que no nos puede pasar 
en nuestro país es que tengamos la 
pobreza sobre la tierra y la riqueza 
enterrada bajo ésta”.

El coronavirus ha 
afectado a la minería 
como a muchas otras 
actividades económicas 
del país y del mundo. 
Sin embargo, no 
hay ninguna faena 
en el país que haya 
paralizado producto de 
la pandemia”

Entiendo que hay 
gente que manifiesta 
opiniones como por 
ejemplo, que Chile 
puede vivir sin minería. 
Pero creo que no las 
puedo compartir, 
porque estamos 
haciendo que un país 
que ya era minero 
antes de la llegada de 
los conquistadores 
españoles, se cierre 
a una actividad que 
ha permitido al país 
reducir la pobreza del 
40% a 8,3%”
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LA EXPANSIÓN EN CHILE
> Así avanza el virus por el país. En la región de 
Coquimbo se han registrado 2 fallecidos por la pandemia. 

Chile

53.617
Región  Totales Nuevos

Arica y Parinacota 424 2

Tarapacá  1.139 30

Antofagasta 1.731 83

Atacama  163 5

COQUIMBO 263 24

Valparaíso  1.770 131

Metropolitana 41.179 3.588

O’Higgins  455 13

Maule  680 40

Ñuble  1.011 23

Biobío  1.224 52

Araucanía  1.680 14

Los Ríos  247 18

Los Lagos  666 10

Aysén  8 0

Magallanes 977 5

EN LA REGIÓN
hasta las 21:00 horas
del 19 de Mayo 2020

> BALANCE NACIONAL

casos más que 
el día de ayer

4.038 
pacientes 
recuperados

22.504
Fallecidos

544

FUENTE:
MINSAL.CL

> BALANCE MUNDIAL

en todo
el mundo

4.919.65
fallecidos

325.947
EE.UU. 1.539.633
Rusia: 308.705
Brasil: 271.628
Reino Unido:   250.141
España: 232.555
Italia: 227.364

La Serena  75
Coquimbo  58
Vicuña 10

Andacollo  4
Ovalle 52
Río Hurtado 2

Punitaqui 10
MontePatria 16
Combarbalá 6

Canela 1

Illapel 19
Salamanca 9
Los Vilos 1

Chile volvió a romper sus propios 
récords por segundo día consecuti-
vo, luego de que este miércoles se 
reportaran 4.038 casos nuevos y 35 
decesos por coronavirus.

La capital sigue como la zona más 
golpeada por la pandemia. Así lo 
explicó desde La Moneda la subse-
cretaria de Salud Pública, Paula Daza, 
quien señaló que más del 85% de los 
infectados por el virus, registrados 
en las últimas horas, corresponden 
a la región Metropolitana.

Asimismo, concentra 30 de los fa-
llecimientos anotados en el reporte 
de esta jornada. El resto ocurrió 
en Antofagasta (1), Valparaíso (3) y 
Magallanes (1).

CORDÓN SANITARIO

La subsecretaria de Prevención del 
Delito, Katherine Martorell, se refirió 
a los cordones sanitarios dispuestos 
para este fin de semana largo en 
la región Metropolitana y el Gran 
Concepción, afirmando que “no 
intenten salir, porque van a pasar 
un mal rato”.

Martorell hizo un repaso de las 
últimas medidas sanitarias adop-
tadas para impedir la expansión 
del coronavirus en el país.

En ese sentido, recordó que se 
renovó la cuarentena total para la 
RM, añadiendo que hasta el viernes 

BALANCE DE AYER MIÉRCOLES

@eldia_cl

BÍOBÍO / SANTIAGO

29 se mantiene la medida para las 
comunas de Iquique, Alto Hospicio, 
Mejillones y Antofagasta.

Junto con ello, explicó que se 
dispuso una cuarentena para 
Lonquimay, debido a “la distancia 
que existe desde la comuna hasta 
la zona urbana de la región, y la 
situación climática, es por eso que 
pese a existir casos de contagio no 
tan importantes, sí tenemos una 
situación de distancia que hace 
necesario controlar rápidamente 
el contagio”.

TWITTER

Covid-19 avanza sin cesar y marca otro récord 
consecutivo: 4.038 nuevos casos y 35 muertos 

La subsecretaria de Salud Pública, Paula Daza, 
quien señaló que más del 85% de los infectados 
por el virus, registrados en las últimas horas, 
corresponden a la región Metropolitana.

La subsecretaria de Prevención del Delito, Katherine Martorell, se refirió a los 
cordones sanitarios dispuestos para este fin de semana largo

Primeras 500 mil cajas de alimentos 
comenzarían a ser entregadas el fin de semana

de alimentación en 38 comunas de 
la región Metropolitana. Además, 
se detalló de forma explícita qué 
elementos contendrá y que cada 
una pesará 19,5 kilos.

Se empieza a clarificar el proceso 
de entrega de las cajas de alimen-
tación anunciadas el domingo por 
el presidente Sebastián Piñera. 
Fue el intendente de la región 
Metropolitana, Felipe Guevara, 
quien señaló que el primer pro-
ceso de entrega será de 500 mil 
cajas, y que esperan empezar a 
distribuirlas este fin de semana 
en 38 comunas de la capital.

Además, detalló de que las ca-
jas contienen 17 artículos como 
harina, legumbres, fideos, arroz, 
aceite, levadura, leche, entre otros.

La distribución será por barrios, 
enfocándose en una primera 
etapa, en las viviendas que per-
tenezcan al 30% más vulnerable 
de cada zona.

Sobre el abastecimiento en re-
giones, el ministro de Desarrollo 
Social, Sebastián Sichel, indicó que 
serán los Gobiernos Regionales 
quienes definirán a los vendedo-
res. Además descartó que exista 
un único proveedor.

EN LA CAPITAL

La distribución será por 
barrios, enfocándose en una 
primera etapa, en las viviendas 
que pertenezcan al 30% más 
vulnerable de cada zona.

El Gobierno señaló que durante el 
fin de semana espera comenzar a 
repartir las primeras 500 mil cajas 

BioBio Chile / Santiago

@eldia_cl

4.038
Casos nuevos de Covid-19 se 
registraron el día de ayer.

263
Casos
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PROPIEDADES
ARRIENDO -                                               

DEPARTAMENTO

Arriendo Depto año corrido 2D-1B, 
vista privilegiada, servicios cerca.  
F: 983160886

Arriendo departamento amoblado 
en La Herradura a una persona o 
Matrimonio, hermosa vista y muy 
cómodo.precio$ 290.000.  F: 
996990325

VEHÍCULOS
VENDO - AUTO

Cevrolet Silverdado Z 71   LTZ 
año 2015 full equipo , blanca, 
mantenciones realizadas en la 
Marca 981987660 $ 15.000.000.- 
conversable

Vendo Toyota rav4 2.5 año 2015 
station wagon color gris oscu-

ro metalico Automatica de lujo 
en muy buen estado, manten-
cion en concesionario camal 
Musalem con garantía Toyota 
chile,  ningún detalle de pintu-
ra y por dentro como nueva !!!! 
Ú n i c o  p r e c i o  9 . 6 0 0 . 0 0 0    
I n t e r e s a d o s  c o n t a c t a r  a l 
995402636

VENDO - TODO TERRENO

Ssangyong New Korando  G20D  
2013 Joya bencinero, 130.000 
kms, único dueño $6500000 F: 
963208291 ID: 229402

COMPRO - VEHÍCULOS

 ***Autokarino *** vende, compra 
al contado vehículos. Balmaceda 
Nº 1325 La Serena. www.autokari-
no.cl, Fono F:  51 2 213758 

OCUPACIONES
REQUIERO CONTRATAR

Colegio en La Serena busca pro-
fesor de Básica cristiano bíblico. 
Enviar currículum F: profeso-
res2021m@gmail.com

GENERALES
VENDO

Fabrica regional ofrece pequeñas, 
medianas constructoras y parti-
culares, ladrillos tipo princesa 
29-14-7 cms $290, 29-14-9 cms 
$420, 29-14-11 cms $490. Ventas.  
F: 512-267380, 992079232

MASCOTAS

Regalo perrita, raza Galgo, bien 
cuidada, 1 año 3 meses. Fono  F: 
965432482

SERVICIOS

Calefont de todo tipo, reparacio-
nes, gasfiteria integral, tecnico 
autorizado F: 964804305

ABOGADOS: LABORAL, defensa 
trabajadores.- FAMILIA, juicios 
de Alimentos, Divorcios de común 
acuerdo, VIolencia Intra Familiar, 
Protección de menores. Consul-
tas +56988445999

retiro basura cachureos y ramas 
F: 950066742

ABOGADOS: LABORAL, defensa 
trabajadores.- FAMILIA, juicios 
de Alimentos, Divorcios de común 
acuerdo, VIolencia Intra Familiar, 
Protección de menores. Consul-
tas +56988445999

MAYORES
SÓLO MAYORES

Casa Victoria nuevas chicas para 
ti, ven por la tuya.  F: 936362607

Linda,  go losi ta ,  promo.   F : 

959456653

Patricia chilena 28 años delga-
da $18.000 hora, 1/2 $10.000.  F: 
965580913

Casa Las Muñecas señoritas 19-22 
años Serena centro.  F: 988005273

Linda scort te espera con una 
hermosa lencería con un cordial 
bajativo de compañía. Te espero 
amor.  F: 951590098

LEGALES
EXTRACTOS

En causa Rol V-12-2020, cara-
tulada OPAZO , seguida ante el 
Tercer Juzgado de “ ” Letras de 
La Serena se ha declarado por 
sentencia firme de 3 de abril de 
2020, la interdicción definitiva 
de don Raúl  Opazo Leiva, R.U.N. 
2.845.822-3, privándose de la 
libre administración de sus bie-

nes y designándose como cura-
dora definitiva a su hija, Doña 
María Isabel Opazo Orellana, 
R.U.N. 7.759.653-4.- La Serena, 
07 de Mayo de 2020.- ERICK 
BARRIOS RIQUELME SECRETARIO 
SUBROGANTE

LEGALES

Por extravío se da orden de no 
pago a los cheques N° s 462187, 
462188, 462193 de la Cta. Cte. 
N° 0212204558 del Banco Itaú, 
sucursal Santiago. 

Se da aviso por robo de TIP Tar-
jeta de Identificación Peniten-
ciaria, de Gendarmería de Chile 
a nombre de Valeska Campos 
Rebolledo, Rut N° 16.511.474-4. 
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JUSTO ALVAREZ GIL, VICEPRESIDENTE DE LA FFCH

“CUALQUIER MODIFICACIÓN 
A LA ANFP NOS AFECTA 
DE MANERA DIRECTA”

El vicepresidente de la Federación de 
Fútbol de Chile, Justo Alvarez, comen-
tó a El Día  que recibieron respuesta 
de la Conmebol frente a la carta que 
hicieron llegar el pasado lunes, donde 
le solicitaban claridad frente a la nece-
sidad de separar las administraciones 
de la ANFP y la Federación de Fútbol 
de Chile.

Tal situación molestó en un principio 
a Alvarez, ya que ellos no tenían conoci-
miento de la posición de la Conmebol, 
razón que los hizo enviar una carta al 
organismo pidiendo explicaciones, ya 
que en la Federación (organismo que 
cuenta con integrantes de la ANFP y 

@eldia_cl

Carlos Rivera V. / LA SERENA El actual presidente de la ANFA y que forma 
parte del directorio de la Federación de Fútbol 
de Chile, tiene claro que la ANFP y la federación 
deben ser órganos independientes en su 
administración y que bajo esa premisa encuentra 
razón a la postura que plantea la Conmebol.

Asimismo, recordó que el  órgano 
facultado para la modificación de los 
estatutos “es el consejo de la FFCh, 
que está integrado en parte por di-
rectivos de la Asociación Nacional 
de Fútbol Profesional  y por directi-
vos la Asociación Nacional de Fútbol 
Amateur”.

LAS DIEZ ASOCIACIONES

Alvarez puntualizó que desde la 
Conmebol  les anunciaron que  “las 
federaciones deben modificar sus 
estatutos en base a lo que solicite 
la FIFA, se centra acá en Chile con la 
ANFP, pero lo solicita a los diez países 
sedes,  “esta situación no es de ahora, 
después hay que ver el proceso interno 
en Chile para ver cuándo se ejecuta”.

A través de un documento que 
cuenta con la firma de la secretaria 

Alvarez y el directorio de la ANFA, recibieron a Domínguez, presidente de la Conmebol y a Sebastián Moreno, mandamás de la ANFP, cuando este último recién estaba electo. Ahora desde el organismo 
sudamericano solicitan que los organismos funcionen de manera separada una vez que el actual timonel de los clubes en el país, deje su cargo en julio próximo.

ANFA

de ANFA, del cual él es el presidente), 
“no tienen los problemas que arrastran 
la asociación que agrupa a los clubes 
profesionales”.

Alvarez Gil explicó  que la FFCh está 

compuesta por la ANFP y la ANFA, por 
lo que cualquier modificación a los 
estatutos de la primera “nos afecta 
de manera directa y debe contar con 
nuestra aprobación”.
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La carta respuesta de la Conmebol a la inquietud de Alvarez en su calidad de vicepresidente de 
la federación.

EL DIA

general adjunta y directora legal de 
la Conmebol,  Monserrat Jiménez, 
le explican al vicepresidente de la 
FFCh,  “que las reformas  estatutarias 
se realizan en las diez asociaciones 
miembro de la Conmebol  a efectos 
de su adecuación a la normativa tanto 
de CONMEBOL como de la FIFA, entre 
las cuales se encuentran el refuerzo 
de los principios y prácticas de buena 

cuando estaba 
Reinaldo Sánchez 
como presidente de 
la ANFP, le pidió al 
doctor René Orozco 
que se hiciera cargo 
de la federación, 
lamentablemente esa 
iniciativa duró medio 
año”
JUSTO ALVAREZ

VICEPRESIDENTE DE LA FFCH

JUAN PABLO JARUFE
COLUMNISTA DE EL DÍA

Hace unos días, un sitio web pu-
blicaba la entrevista a un histórico 
jugador de la Selección Chilena de 
Fútbol, quien elegía su equipo ideal 
de “La Roja” de todos los tiempos.

Como es de esperarse, aparecían 

nombres de reconocida calidad y 
publicidad, como Claudio Bravo, 
Elías Figueroa, Carlos Reinoso o 
Iván Zamorano, por citar algunos.

Meditando al respecto, me 
puse a pensar en ese conjunto 
de jugadores que uno creció 
viendo en el resumen de goles 
del fin de semana o que divisó 
a lo lejos en alguna cancha, con 
esa ilusión de niño que hace que 
muchas de esas figuras anóni-
mas pareciesen héroes de talla 
sublime.

Por lo mismo, uno también 

podría idear una selección con 
nombres de menor repercusión 
mediática y recorrido más mo-
desto, pero que en su debida 
proporción también hicieron 

vibrar a miles de hinchas y tuvie-
ron más de alguna tarde soñada 
en los pastos nacionales.

Qué importa que no hayan 
firmado un suculento contrato 
en el extranjero o que no hayan 
alcanzado a ser considerados en 
la Selección. Con una atajada 
acrobática, una salvada en la 
línea, un pase milimétrico o un 
gol de buena factura el fin de 
semana, estos futbolistas de bajo 
perfil y sacrificio, deben haberse 
retirado con la satisfacción del 
deber cumplido.

Porque, ¿habrá algún hincha 
de O’Higgins que no haya ad-
mirado las tapadas de Cristián 
Trejos? ¿Cuántos aficionados de 
Cobresal no habrán disfrutado 
con la magia en los tiros libres de 
Franklin Lobos? O ¿qué fanático 
de Antofagasta no habrá saltado 
en el tablón para celebrar los 
goles de Mario Véner?

Ejemplos hay muchos. Solo 
basta con rebobinar la película 
y recordar a aquellos héroes 
olvidados de nuestro balompié.    

La selección de los anónimos

Todos tenemos en la 
retina a jugadores de 
buen nivel, que sin 
embargo no llegaron a 
lo más alto del fútbol 
nacional.

gobernanza, la representación de los 
grupos de interés, la constitución de los 
órganos y comisiones independiente 
electos de acuerdo con los principios 
de representatividad democrática, el 
reconocimiento del TAS, entre otros”.

En lo personal reiteró que  siempre se 
ha mostrado a favor de la separación de 

la entidad, “los problemas están en la 
ANFP,  nosotros no tenemos problemas 
y siempre hemos pregonado por estar 
separados ambos organismos. Incluso, 
cuando estaba Reinaldo Sánchez como 
presidente de la ANFP, le pidió al doctor 
René Orozco que se hiciera cargo de la 
federación, lamentablemente esa ini-

POLIDEPORTIVO

El actual número 
1 de la ATP, Novak 
Djokovic, retomó 
sus entrenamientos 
en el club de tenis 
Puente Romano de 
Marbella (Málaga), 
instalaciones que 
utiliza en exclusiva 
y cumpliendo con 
todas las medidas de seguridad por la pandemia de 
coronavirus. El servio ya cumplió con las primeras dos 
sesiones en compañía únicamente de su hermano 
Mirko y del tenista malagueño Carlos Gómez-Herrera. 
El singlista dispone de todo el club para él, aunque 
no puede hacer uso de los vestuarios, como marca la 
normativa, y simplemente se limita a pisar la arcilla 
para pelotear.

Una difícil situación 
viven los 13 deportis-
tas que se mantienen 
entrenando en la 
Residencia Deportiva 
del Centro de Alto 
Rendimiento del 
Estado Nacional luego 
de que se comprobara 
un caso positivo de 
coronavirus entre uno 
de los trabajadores del casino del lugar.

Ello obligó a los atletas, entre los que se encuentran Yasmani 
Acosta y Juan Carlos Garrido, entre otros, a recluirse, más 
allá de la cuarentena obligatoria que rige para la provincia 
de Santiago a un confinamiento de al menos dos semanas.

Los deportistas del CAR realizan 
cuarentena por caso de Covid-19

El serbio Djokovic retoma las 
prácticas en Málaga, España

El Valparaíso 
Sporting recupera
su programa hípico

El hipódromo porteño del Valparaíso 
Sporting  volverá a tener carreras desde 
este jueves 21 de mayo, acogiéndose de 
esta manera a las recomendaciones del 
Consejo Superior de la Hípica Nacional 
(CSHN). A través de un comunicado 
dieron a conocer que se rigen por las 
resoluciones del Ministerio de Salud, 
que, según comentan, “informa el le-
vantamiento de la prohibición para 
la celebración de eventos deportivos 
profesionales o aficionados, de con-
formidad a lo dispuesto en resolución 
exenta No 341 del 2020”, Como el puerto 
de Valparaíso no se encuentra en cua-
rentena es posible que la hípica retorne.

ciativa duró medio año. A Sebastián 
Moreno, actual presidente de la ANFP 
y de la FFCh que dejará el cargo del 
30 de julio próximo, siempre le dije  
que hay que separar y que ambos 
órganos sean independientes”.

Agrega finalmente que “a mí no me 
parece correcto que seamos juez y 
parte los dirigentes de la ANFA y 
actuales de la ANFP para resolver 
situaciones como ocurrió con la 
Unión Española hace unos meses 
por el tema Copa Chile”, concluyó.

3
son los representantes de la 
ANFA en el directorio de la Fe-
deración de Fútbol de Chile 
(FFCh), a los que se agregan 4 
de la ANFP.
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CAMPAÑA SOCIOS
PAPÁS EDUDOWN

Hoy, más que nunca necesitamos 
de tu compromiso y ayuda.

Gracias a los socios Edudown 
atendemos más de 800 niños 
en las 4 sedes de nuestro país.

Para donar comunícate al mail:
psantander@edudown.cl

Las celebraciones de Fiestas Patrias y las 
actividades de aniversario de La Serena se 
suman a la lista de eventos suspendidos 
como consecuencia de la pandemia del 
coronavirus. Frente a la dura realidad 
sanitaria y económica del país, la mu-
nicipalidad de la capital regional optó 
por romper con una tradición.

La medida fue tomada ayer en el seno 

@eldia_cl

Lucía Díaz G.  /  La Serena

La medida fue adoptada ayer en una sesión virtual del 
concejo municipal, donde también se deslizó la posibilidad de 
suspender nuevamente los fuegos artificiales de Año Nuevo. 
El edil de la capital regional aseguró que los recursos serán 
redestinados a la ayuda social.

La Serena: sin festejos patrios 
ni celebración de aniversario

EFECTO CORONAVIRUS

Una de las actividades más emblemáticas del mes de aniversario de La Serena es la carrera 
de autos locos, que este año no se podrá llevar a cabo. 

bienestar de las personas de la comuna”.
El edil fue enfático en señalar que en 

contexto de crisis sanitaria, no se rea-
lizarán eventos que impliquen gastos 
innecesarios y aglomeraciones, por lo 
tanto “viviremos un mes de septiembre 
sin festejos. Lo que se gastaba en fuegos 
artificiales y shows va a quedar a dis-
posición de quienes están sufriendo”.

En tanto, el jefe comunal aprovechó la 
oportunidad para deslizar la posibilidad 
de suspender el show pirotécnico de 
Año Nuevo, moción que será analizada 
en el próximo concejo municipal. “No 
podemos quemar la plata que podemos 
ocupar en ayudar a las familias de La 
Serena”, concluyó. 

Cabe precisar que hasta el cierre de 
esta edición, La Serena sumaba 75 ca-
sos de Covid-19 de un total regional de 
263. En este sentido, el llamado de las 
autoridades es a respetar las principa-
les medidas preventivas, tales como el 
frecuente lavado de manos y el distan-
ciamiento social. 

PAMPILLAS SUSPENDIDAS

No solo la histórica festividad de Las 
Compañías tendrá que esperar, ya que la 
semana pasada se informó de la cance-
lación de la Pampilla de Coquimbo y Los 
Peñones de Ovalle, aludiendo a la crisis 
sanitaria que enfrenta el país, que ya su-
ma más de 50 mil contagios de Covid-19.  

LAUTARO CARMONA

del concejo, donde se decidió cancelar 
las pampillas de la Quebrada del Jardín 
y del Parque Coll, además de las fon-
das que se realizan en las localidades 
rurales. Asimismo, los panoramas del 
cumpleaños número 476 de la ciudad 
se limitarán a las plataformas digitales.  

Al respecto, el alcalde de La Serena, 
Roberto Jacob, estimó que las condicio-
nes de Chile no están para “celebrar ni 
gastar”, sino que por el contrario, “para 
destinar los recursos en solucionarle 
los problemas a la gente que está sin 
trabajo, pasando hambre. Es por el 
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JUEGOS 
INFANTILES 

SALONES PARA 
REUNIONES Y EVENTOS 

CORDERO 
MAGALLANICO

PESCADOS 
Y PASTAS

DONDE 
EL GUATÓN

TE LLEVA
LA PARRILLADA

A TU CASA

Búscanos en Pedido YA o llámanos:

512 211519

De 12.00 a 18.00 Hrs.

La Academia de Hollywood está 
barajando la posibilidad de posponer 
la gala de los Óscar de 2021 debido 
a la pandemia del coronavirus, ase-
guró el medio especializado Variety.

Varias fuentes, que hablaron bajo 
anonimato, dijeron a esa revista 
que la Academia está considerando 
que se posponga la 93 edición de 
los Óscar, que está prevista para el 
28 de febrero en el Dolby Theatre 
de Los Ángeles (EE.UU.) y cuya re-
transmisión correrá a cargo de la 
cadena televisiva ABC.

Variety advirtió que los organiza-
dores de la fiesta más importante 
del cine todavía no han decidido 
de forma definitiva cuál será su 
respuesta final a la crisis global del 
coronavirus.

Pero también recordó que el presi-
dente de la Academia, David Rubin, 
mostró en abril sus dudas sobre 
cómo podrían celebrarse los Óscar 
en este contexto.

“Es imposible saber cómo será el 
panorama. Sabemos que queremos 
celebrar las películas, pero no sabe-
mos qué forma exactamente tendrá 
eso”, señaló.

La Academia no respondió a Variety 
en estos momentos sobre la po-
sibilidad de que se posponga la 
ceremonia de 2021.

CAMBIO DE REGLAS

A finales de abril, la Academia 
efectuó una serie de cambios en 
las reglas de los Óscar para adaptar-
los al extraordinario contexto que 
mantiene cerrados la gran mayoría 
de cines del planeta.

Así, se aprobó una excepción para 
permitir que películas que no se ha-
yan proyectado en los cines puedan 
ser candidatas a estos galardones.

“Hasta nuevo aviso, y solo para 
la 93 edición de los Premios, las 
películas que tenían planificado 
un estreno en cines, pero que antes 
estén disponibles en un servicio de 
emisión digital -streaming-, podrán 
ser elegibles para las categorías de 
mejor película, los apartados gene-
rales y de especialidad”, detallaron.

Se trata de la primera vez que 
los organizadores de los Óscar ac-

@eldia_cl

EFE  / EE.UU

La revista advirtió que los organizadores de la fiesta más 
importante del cine todavía no han decidido de forma definitiva 
cuál será su respuesta final a la crisis global del coronavirus.

Los Óscar barajan 
posponer su gala de 2021 
por el coronavirus

SEGÚN VARIETY

La Academia ha reportado una serie de cambios producto del Covid-19.

ceden a esta medida, que dejaría de 
aplicarse una vez que las autoridades 
federales, estatales y locales permitan 
la reapertura de cines.

“La Academia cree firmemente que 
no hay mejor manera de experimentar 
la magia de las películas que verlas en 

un cine. Nuestro compromiso con eso 
no ha cambiado y es inquebrantable. 
No obstante, la histórica y trágica pan-
demia por COVID-19 necesita aplicar 
esta excepción temporal a nuestras 
reglas”, dijo David Rubin.

Hasta ahora, la normativa exigía que 

EFE

las cintas aspirantes a los Óscar 
se proyectasen en cines del con-
dado de Los Ángeles y durante al 
menos siete días consecutivos, 
algo que, por ejemplo, Netflix 
tuvo que hacer para que “Roma” 
(2018) o “Marriage Story” (2019) 
entrasen en concurso.

Debido a la incertidumbre por 
el coronavirus y a que las au-
toridades de California están 
aplicando unas de las medidas 
de contención más severas de 
todo Estados Unidos, la Academia 
eliminó ese requisito exclusivo.
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02 Chilevisión
07.00 Contigo CHV Noticias A.M.08:30 Contigo 
en la mañana 12:45 Casa Estudio 13.00 CHV No-
ticias tarde 15.15 Mujer desconocida. 15:30 Vic-
toria 16:45 La divina comida 18:30 Pasapalabra

20:15         CHV Noticias central.
22.15          El tiempo
22.15          Gemelas
23:00         Amor de familia
00:00        Lo mejor - Yo soy
01:00         Casa estudio
01:15          Fin de transmisión

04 TVN

24 AM 08:30 Muy buenos días 12:00 31 
minutos 13:00 24 Tarde 15:30 ¿Con qué 
sueñas? 16:30 La chúcara 17:30 Carmen 
Gloria a tu servicio 18:30 Noticias 24 19:15 
Moisés y los 10 mandamientos 20.00 Elif

20.30   24 horas central
22:30 TV Tiempo
22:50 Hercai
00:00 The Good Doctor
00:45 Medianoche
01:30 Cierre de transmisión

05:30 Somos un plato te despierta 06:25 El 
tiempo 06:30 MILF 07:55 El tiempo 08:00 A3D 
10:36 Falabella TV  14:40 Directo al corazón 15:15 
No: 309 16:00 La bruja 17:00 Selim y Shara. 18:00 
Me late 19:30 MILF 20.55 El tiempo 21:00 Infieles. 
22:00 Cariño malo 23:00 Me late 00:00 Toc 
Show 01:00 Somos un plato
02:00 Criminal Minds
03:00 Toc Show - Trasnoche
04:00 Me late
05.30  Somos un plato 
 te despierta

05 UCV TV
06.00 Chapulín Colorado 07.00 Just for laughs: 
Gags. 07.30 El abogado 08.00 Hola, Chile. 13.00 
Tu casa club. 14.30 Caer en tentación.  16.00 
Punto noticias. 21.00 La esclava blanca. 
22.00        Mentiras verdaderas
00.00       Así somos
01.30        Expediente S
02.00        Sacúdete
03.00        Intrusos

07 La Red

07:00 Meganoticias conecta 08.30 Mucho gus-
to. 12.00 La hora de jugar. 13:00 Meganoticias 
Actualiza 15:20 Verdades ocultas 15.30 Aman-
da. 17.15 Mi vida eres tú 18.30 Eres mi tesoro 
19.30 Yo soy Lorenzo. 20.25 Pituca sin lucas.

21.00 Meganoticias Prime
22:10 El tiempo
22:15 Dale play
00:00 Fatmagul
01:00 Orgullo y pasión
02:00 Fin de transmisión

11 Mega

07.00 Teletrece A.M. 08.30 Bienvenidos, 
cada uno cuenta. 13.00 Teletrece Tar-
de. 15.25 Eltiempo. 15.30 Caso Cerrado. 
17.30 Aqui somos todos. 19.30 Master-
Chef Chile. 

20.30        Teletrece
22.40 El tiempo
22.45 Pablo Escobar, el patrón del mal
00:30 Sigamos de largo
01.30 Los simpson
02.00  Fin de transmisiones

13 TVUC

TV Abierta

Vuelve a la naturaleza
Errázuriz N° 918 - Guayacán - Coquimbo.
Ubicado en el Cementerio Inglés.
569 59135660 - 569 44067974 
51 2663356
www.crematorioguayacan.cl

CONTRATA EN FORMA ANTICIPADA

PAGA EN LÍNEA 
con comodidad, agilidad 

y sin salir de tu casa.

AVISOS
ECONÓMICOS
DESDE LA WEB

#EsteVirusLoParamosUnidos

plus

Los avisos económicos también están disponibles en nuestro papel digital.

Regístrate e
inicia sesión.

Redacta
tu aviso.

Paga con tu
tarjeta y ya

estará publicado.

Ingresa a:
diarioeldia.cl

FONO ECONÓMICOS:
51-2200426

El Tiempo

ELQUI LIMARÍ CHOAPA

TEMPERATURAS MÍNIMA Y MÁXIMA

Illapel

HOY  VIERNES SABADO 

7-17 1-23 4-27
Radiación 11+

Los Vilos

HOY  VIERNES SABADO 

10-16 8-18 11-18
Radiación 11+

HOY  VIERNES SABADO 

9-15 4-21 10-24
Radiación 11+

Río Hurtado

HOY  VIERNES SABADO 

5-19 3-21 14-27
Radiación 11+

Monte Patria

HOY  VIERNES SABADO 

5-17 2-21 4-28
Radiación 11+

Ovalle

HOY  VIERNES SABADO

3-15 1-19 4-24
Radiación 11+

Vicuña

HOY  VIERNES SABADO  

2-16 1-22 3-30
Radiación 11+

Coquimbo

HOY  VIERNES SABADO  

12-17| 8-17 9-18
Radiación 11+

La Serena

HOY  VIERNES SABADO 

11-18 7-19 8-20
Radiación 11+ 

Canela

Oración
Milagrosa
Confío en Dios con toda la fuerza 
de mi alma, por eso le pido a Dios 
ilumine mi ca mino y me otorgue 
la gracia que tanto deseo. Rezar 
3 días y publicar al 4º. Recibi rás 
tu pedido por más que parezca 
impo sible.

Pide a los 
tres

Ángeles
Encienda tres velas blancas en un plato 
con agua y azúcar por tus tres Ángeles 
protectores (Ga briel, Ra fael, Miguel) 
y haga un pedido. En tres días usted 
alcanzará la gracia. Mande a publicar 
al tercer día y observe lo que pasará al 
cuarto día.

Reza
9 Avemarías durante 9 días 
seguidos, pide 3 de seos, uno 
de ne gocio y 2 im po sibles. 
Al noveno día, pu bli ca este 
aviso y  tus de seos se cum 
plirán.
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Falucho y Peró

Puzzle

Amor: Si quiere sentir el amor, 
deberá abrir mucho más su 
corazón y prepararse para su 
llegada. Salud: Aliméntese bien 
y de manera sana. Dinero: No 
se complique más de la cuenta 
con los problemas que tiene su 
negocio, sea paciente. Color: 
Marrón. Número: 10.

21 de marzo al 20 de abril.

Aries
21 de abril al 20 de mayo. 21 de mayo al 21 de junio.

Tauro Géminis

Amor: Las consecuencias se 
dejarán caer si se deja llevar 
por la tentación, pero cuidado 
con tener compromisos previos. 
Salud: Calme sus motores. 
Dinero: Debe poner mucha 
atención con su entorno antes 
de tomar la decisión de invertir 
más recursos. Color: Rojo. 
Número: 22.

Amor: No malgaste energías 
en persona que solo buscan de 
usted una aventura y nada más. 
Salud: Tome las cosas con más 
tranquilidad. Dinero: Sus estra-
tegias le llevarán al tan esperado 
éxito, solo debe tener más con-
fianza en sus decisiones. Color: 
Rojo. Número: 28.

22 de junio al 22 de julio.

23 de julio al 22 de agosto. 23 de agosto al 22 de sept

Cáncer

Leo Virgo

Amor: Las actitudes capricho-
sas solo atraerán problemas 
a la relación, no se deje guiar 
por ese mal camino. Salud: 
Enfoque sus energías en usted. 
Dinero: Si se organiza ahora 
logrará concretar el éxito pro-
fesional, pero será importante 
tener más confianza en usted. 
Color: Café. Número: 5.

Amor: El romanticismo debe 
ser el ingrediente principal de 
toda relación de pareja. Salud: 
Preocúpese de usted y de su 
salud. Dinero: La optimización 
de su tiempo le permitirá poder 
culminar cada una de las tareas 
que le han asignado. Color: 
Blanco. Número: 4.  

Amor: Usted es quien controla 
sus sentimientos. No desespere 
y deje que sea el tiempo el que 
hable. Salud: Más cuidado, evite 
accidentes. Dinero: Las posibi-
lidades laborales y de negocios 
serán favorables estos días. 
Aprovéchelas al máximo. Color: 
Plomo. Número: 12.

Libra Escorpión

Amor: Sus seres queridos 
necesitan de usted, no los deje 
de lado solo por gusto. Salud: 
Apártese de las malas vibras. 
Dinero: No haga nuevos com-
promisos laborales, sin tener 
la certeza de que podrá darles 
cumplimiento como correspon-
den. Color: Negro. Número: 9.

Amor: Es el momento de dejar 
las confusiones de lado y tomar 
una decisión en beneficio de su 
felicidad. Salud: Evite cualquier 
tensión. Dinero: Aumente las 
posibilidades de maximizar sus 
rentabilidades distribuyendo me-
jor los recursos. Color: Magenta 
Número: 11.

Sagitario Capricornio Acuario Piscis

Amor: Mucho cuidado con 
que las tentaciones sean 
más fuertes que su instinto 
de fidelidad. Salud: Evite los 
excesos durante la jornada. 
Dinero: La desconfianza no es 
mala, pero caer en los excesos 
perjudica la armonía que hay 
en su trabajo. Color: Naranjo. 
Número: 1.

Amor: Su corazón ya está ocu-
pado y usted lo sabe. Aunque 
no lo quiera reconocer el/ella 
es la persona que siempre ha 
amado. Salud: Deberá tener 
los máximos cuidados. Dinero: 
Es vital que diversifique para 
aminorar riesgos así es que ve 
bien donde pones tus recursos. 
Color: Verde. Número: 26.

Amor: Controle sus arranques 
de celos durante este día. 
Tacto, tino y criterio serán la 
clave para evitar más complica-
ciones. Salud: Lo que queda de 
quincena puede ser estresante. 
Dinero: Use sus capacidades 
innovadoras para gestar nuevas 
estrategias en su trabajo. Color: 
Violeta. Número: 20.

Amor: Las discusiones le dis-
tanciarán de su pareja, por lo 
que es importante que aclare 
las cosas en cuanto sea posible. 
Salud: Necesita recobrar la paz 
en su interior. Dinero: No es el 
momento para invertir, ahorre 
ese dinero para después. Color: 
Azul. Número: 8.

Horóscopo

Piscis

Mareas

Sudoku

Hay que emplear el razonamiento 
lógico y la observación, sin 
recurrir a complicados cálculos 
aritméticos. Se debe rellenar cada 
una de las 9 cajas con series de 1 
al 9, sin repetir números dentro de 
ellas. Tampoco pueden repetirse 
estos números en las filas y las 
columnas.

F
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Hay que emplear el razonamiento 
lógico y la observación, sin 
recurrir a complicados cálculos 
aritméticos. Se debe rellenar cada 
una de las 9 cajas con series de 1 
al 9, sin repetir números dentro de 
ellas. Tampoco pueden repetirse 
estos números en las filas y las 
columnas.

F

FARMACIAS

LA SERENA
Farmacia San Juan Balmaceda 
438
COQUIMBO
Cruz Verde. Aldunate 13101312. 
Fono 2319569
OVALLE
Farmacia del Dr. Simi. Vicuña Mac
kenna 204.

SANTORAL

Constantino

URGENCIAS
Ambulancia 131
Bomberos 132
Carabineros 133
Conaf 130
Fonodrogas 135 
Investigaciones 134
Rescate Marítimo 137
Serv. Aéreo Rescate 138
Violencia intrafam. 149

HOY
02.58 0.49 B
09.26 1.47 P
15.52 0.50 B
21.40 1.22 P

MAÑANA
03.26 0.50 B
09.56 1.51 P
16.29 0.47 B
22.14 1.19 P

HOSPITAL  SAN JUAN DE DIOS, LA SERENA

HOSPITAL  SAN PABLO, COQUIMBO

Fono regional COVID -19

UTILIDAD PÚBLICA 
Teléfonos de consulta

+569 66522944

+569 89203167

800 12 3960

Sólo mensajes, no llamadas

Recetas médicas y consultas de horas

512-336281   -    512-336702
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para los puntos de control de acceso a 
las comunas. Por un lado valoramos la 
inyección de recursos por parte del Fondo 
Solidario”, señaló.

Sin embrago, Gómez se encargó de aclarar 
que “no se devolverá nada al Fisco, lo que 
va a hacer el Fisco en este movimiento de 
flujos es traer platas del futuro para traerlas 

al presente. El Fondo Común Municipal va 
recogiendo flujo del futuro para el presen-
te, pero son las mismas platas del Fondo, 
donde el Estado tuvo que intervenir para 
inyectar cerca de $154 mil millones a repar-
tir entre los municipios del país”, aclaró.

Al respecto, el seremi de Gobierno Ignacio 
Pinto detalló que “este miércoles se ma-

Después de varias semanas en que los 
alcaldes solicitaban mayores recursos para 
enfrentar los efectos y consecuencias del 
Coronavirus, este miércoles recibieron en 
sus respectivas cuentas más de $80 mil 
millones del Fondo Solidario, a repartir 
en 342 municipios del país, que en la 
región de Coquimbo se traduce en más 
de $3.697 millones.

Estos recursos que se suman al anticipo 
de flujos del Fondo Común Municipal para 
los meses de mayo y junio, por $154.960 
millones anunciado por el Presidente 
Sebastián Piñera para responder al im-
pacto que han sufrido los municipios 
sobre sus ingresos, debido a medidas de 
contingencia como la postergación del 
pago de los permisos de circulación y de 
contribuciones.

Los recursos irán en directo apoyo a 
ayudar a la atención primaria de salud 
de las familias más vulnerables de cada 
comuna y dinamizar la inversión local en 
tiempos de dificultad económica.

Cada comuna del país y de la región reci-
birá distintas cantidades de los recursos, los 
que según el Jefe de Unidad de la Subdere 
en la región, César Gómez, se repartieron 
con criterios de cantidad de habitantes y 
vulnerabilidad de los mismos.

“Tienen un criterio básico que es la canti-
dad de habitantes por comuna y cuántos 
de esos habitantes son vulnerables o 
familias pobres, ese fue el criterio para la 
entrega de recursos a los municipios. El 
Fondo Solidario fue conversado con las 
asociaciones de municipios a nivel na-
cional para conocer su postura respecto 
a sus necesidades”, señaló Gómez.

Una medida que fue celebrada y espe-
rada por los alcaldes, como es el caso de 
Combarbalá, quien recibió $71 millones.

“Recibimos este dinero distribuido por la 
Subdere lo que para nosotros es tremen-
damente relevante y significativo, porque 
permite compensar los $61 millones me-
nos que recibimos el 8 de mayo a través 
del Fondo Común Municipal, lo que con 
esto logramos equiparar esos recursos 
que hemos dejado de recibir y nos per-
mite proyectarnos a los próximos meses”, 
sostuvo el jefe comunal, Pedro Castillo.

Desde la Subdere reconocen que los 
municipios han incurrido en gastos no 
presupuestados debido a la pandemia 
y que particularmente mayo ha sido un 
mes complejo, recibiendo cerca de un 15% 
menos de lo originalmente presupuestado.

Una de las preocupaciones municipa-
les son los recursos del Fondo Común 
Municipal, ya que de acuerdo a lo que 
menciona Castillo, los municipios debiesen 
devolver parte de los recursos entregados 
por el Estado.

“El adelanto de flujo del Fondo Común 
Municipal sí en algún momento deberán 
retornar al fisco, de acuerdo a lo que nos 
informó el presidente de los municipios 
en Chile. A mí no me parece que deba ser 
retornada debido a la gran cantidad de re-
cursos que se han debido atender y ocupar 
para enfrentar la pandemia, utilizando en 
compras, sanitización, contratar personal 

Municipios reciben 
recursos desde gobierno 
para enfrentar pandemia

terializó el compromiso del Presidente 
Sebastián Piñera de ir en ayuda de los 15 
municipios de la Región de Coquimbo 
con cerca de 3.700 millones de pesos 
para hacer frente a la emergencia del 
coronavirus. Con esta inyección directa 
de recursos, las comunas podrán apoyar a 
sus vecinos más vulnerables en materias 
de alimentos, salud, vivienda, servicios 
funerarios, pagos de servicios básicos y 
traslados”. 

CORONAVIRUS Y SUS EFECTOS

Los municipios de la región recibieron cerca de $3.600 millones de pesos del Fondo Solidario para enfrentar la crisis sanitaria. EL DÍA

Las 15 comunas de la región recogieron en total cerca 
de $3.600 millones para suplir las necesidades de sus 
habitantes en la actual crisis sanitaria a través del Fondo 
Solidario. Recursos que alcaldes agradecen, pero tienen 
algunos reparos con otros fondos que debe entregar el 
gobierno central.

Recibimos este 
dinero distribuido 
por la Subdere lo 
que para nosotros 
es tremendamente 
relevante y 
significativo, porque 
permite compensar 
los $61 millones 
menos que recibimos 
el 8 de mayo a través 
del Fondo Común 
Municipal”
PEDRO CASTILLO

ALCALDE COMBARBALÁ

Con el fin de apoyar la acción de los municipios para el combate de la 
pandemia, el gobierno transfirió cerca de $80 mil millones del Fondo So-
lidario, lo que se repartirán en 342 municipios del país, de los cuales los 
15 municipios de la región recibirán una cantidad distinta de acuerdo a 
criterios demográficos y de vulnerabilidad.
Ovalle $558.435.219
Combarbalá $71.424.875
Monte Patria $163.406.264
Punitaqui $61.114.120
Río Hurtado $23.335.100

Fondo Solidario por comunas




	02 aviso
	25 aviso

